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ОПИСЬ

 документов, находящихся в уголовном деле № 25/65-06

том № 1146

	№

п/п
	Наименование документов
	л.д.

	1.
	Обвинительное заключение том №316
	1-269


О Б В И Н Я Е Т С Я : 

	1. Фамилия, имя, отчество 
	Кудаев Расул Владимирович

	2. Дата рождения 
	23 января 1978 года

	3. Место рождения 
	п. Заречный Прохладненского района КБР

	4. Место жительства и (или) регистрации
	Кабардино-Балкарская Республика, 

г. Нальчик, п. Хасанья, ул. Аттоева, 192 "а"

	Телефон
	720-298

	5. Гражданство 
	гражданин Российской Федерации

	6. Образование 
	полное среднее

	7. Семейное положение, 

состав семьи
	холост

	8. Место работы или учебы 
	не работает

	телефон 
	-

	9. Отношение к воинской обязанности
	не военнообязанный

	10. Наличие судимости
	ранее не судим

	11. Паспорт или иной документ, удостоверяющий личность обвиняемого
	паспорт серии 83 04 №714081, выданный

1-м ОВД г. Нальчика 15.09.2005 года

	12. Иные данные о личности обвиняемого
	– национальность балкарец 

	
	– на учетах в психоневрологическом и      наркологическом диспансерах не состоит


Кудаев Расул Владимирович принял активное участие в преступном сообществе (преступной организации), созданном для совершения тяжких и особо тяжких преступлений, и совершенных в составе преступного сообщества бандитизме, вооруженном мятеже, террористическом акте, посягательствах на жизнь сотрудников правоохранительных органов и военнослужащих, убийствах граждан, неправомерных завладениях транспортными средствами без цели хищения (угонах), хищении и покушении на хищение огнестрельного оружия и боеприпасов, а также незаконном обороте огнестрельного оружия, его основных частей, боеприпасов, взрывчатых веществ и взрывных устройств при следующих обстоятельствах.

Во исполнение преступного замысла руководители преступного сообщества подобрали объекты для посягательств и захвата, расположенные в г. Нальчике: административные здания и строения поста ДПС «Хасанья»; МВД КБР; Центра «Т» ГУ МВД РФ по ЮФО; ОМОН МВД КБР; УБОП МВД КБР; УВД г. Нальчика; 1-го ОВД г. Нальчика; 2-го ОВД г. Нальчика; 3-го ОВД г. Нальчика; полка ППСМ МВД КБР; УФСБ России по КБР; УФСИН РФ по КБР; Нальчикского погранотряда № 43 СКПУ ПС ФСБ России (в/ч 2013); оружейного магазина «Арсенал» ООО «Арсенал ОРС»; оружейного магазина «Охотник плюс» ООО «Спецтехпоставка»; моста через р. Шалушку при въезде в г. Нальчик на 449 км федеральной автодороги «Кавказ»; аэропорта г. Нальчика ФГУП «Эльбрус-Авиа» и ряд других объектов, - всего в количестве не менее 40.  

Разделяя цели и задачи Басаева Ш.С., Астемирова А.Э., Горчханова И.И. и других неустановленных руководителей преступного сообщества, для совершения вооруженного мятежа, нападений на граждан и организации, террористических актов, убийств гражданских лиц, посягательств на жизнь сотрудников правоохранительных органов и военнослужащих, хищений огнестрельного оружия и боеприпасов, неправомерных завладений транспортными средствами без цели хищения, незаконного оборота огнестрельного оружия, его основных частей, боеприпасов, взрывчатых веществ и взрывных устройств, а также иных тяжких и особо тяжких преступлений, в период с первой декады декабря 2004 года по 13 октября 2005 года в состав преступной организации разновременно вошли: Кудаев Р.В., Хуламханов Р.Ю., Ногеров Р.А., Кучменов Ш.А. (уголовное преследование, в отношении которого прекращено вследствие акта об амнистии), Кучменов А.А., Ахкубеков А.А., а также иные неустановленные следствием лица. 

По поручению Астемирова А.Э. наиболее активные участники преступной организации - житель п. Хасанья г. Нальчика КБР Кудаев Р.В., житель п. Хасанья г. Нальчика КБР Султанов З.Г., а также иные неустановленные следствием лица - как лично, так и через других членов преступной организации в период с первой декады декабря 2004 года по 13 октября 2005 года произвели подбор и предложили экстремистски настроенным членам Хасаньинской религиозной общины, так называемого джамаата, жителям п. Хасанья г. Нальчика КБР: Хуламханову Р.Ю., Ногерову Р.А., Кучменову Ш.А., Кучменову А.А., Ахкубекову А.А., Созаеву З.В., Ахкубекову А.С., Мамееву Р.Д., Этезову В.Б., Джангуразову Х.М., Малкарову А.С., вступить в созданную на территории Кабардино-Балкарской Республики устойчивую вооруженную группу (банду) и соответственно в преступное сообщество.

Непосредственно житель п. Хасанья г. Нальчика КБР Кудаев Р.В., разделяя главную цель преступного сообщества (преступной организации) – вооруженный мятеж, а также способы его достижения - совершение террористического акта, нападений на организации, граждан, сотрудников правоохранительных органов и военнослужащих, их массовых убийств, хищений огнестрельного оружия и боеприпасов, неправомерных завладений транспортными средствами без цели хищения, незаконного оборота огнестрельного оружия, боеприпасов, взрывных устройств и взрывчатых веществ, иных тяжких и особо тяжких преступлений, осознавая и желая наступления тяжких последствий, в конце декабря 2004 года, по предложению Басаева Ш.С. и Астемирова А.Э., дал согласие, и, имея умысел на участие в преступном сообществе (преступной организации), добровольно вступил в его состав, а в последующем в качестве старшего группы принял активное участие в совершении указанных тяжких и особо тяжких преступлений. 

Летом 2005 года, Кудаев Р.В. совместно с Султановым З.Г., с целью вовлечения в преступное сообщество новых участников, во время встреч с членами Хасаньинского джамаата Хуламхановым Р.Ю., Ногеровым Р.А., Кучменовым Ш.А., Кучменовым А.А., Ахкубековым А.А., Созаевым З.В., Ахкубековым А.С., Мамеевым Р.Д., Этезовым В.Б., Джангуразовым Х.М. и Малкаровым А.С., призывали их к борьбе за создание на территории Северного Кавказа единого исламского государства и к ведению членами мусульманских общин боевых действий против силовых структур и органов государственной власти Кабардино-Балкарской Республики в целях создания условий по беспрепятственному распространению радикального ислама.

Как и другие члены преступного сообщества, готовясь к совершению преступлений, летом 2005 года, Кудаев Р.В. совместно с Султановым З.Г., Малкаровым А.С., Кучменовым А.А., Хуламхановым Р.Ю., Этезовым В.Б. и другими неустановленными следствием лицами, опасаясь быть опознанными в момент совершения преступлений, приобрели камуфлированную одежду, ткань оранжевого цвета из которой были изготовлены опознавательные повязки, а также вязанные шапки в количестве не менее 8 штук, из которых были изготовлены маски с прорезями для глаз.

Для обеспечения скрытного временного проживания и дислокации участников преступного сообщества, хранения оружия и иных, необходимых для ее деятельности предметов и вещей на денежные средства, выделяемые руководителем преступной организации Басаевым Ш.С., отдельные члены преступного сообщества производили наем и приобретение квартир, частных домовладений, дач, гаражей и других помещений. 

Для использования при совершении тяжких и особо тяжких преступлений, руководители и участники преступного сообщества при неустановленных следствием обстоятельствах в разное время незаконно приобрели, хранили, переносили, перевозили, передавали друг другу, и в последующем использовали при совершении преступлений различные виды и модификации огнестрельного оружия, основных частей к нему и боеприпасов, в том числе - похищенные со склада вооружения МВД Республики Ингушетии при нападении на объекты государственной власти республики в ночь с 21 на 22 июня 2004 года и из УФСКН РФ по КБР при нападении на дежурный наряд данного подразделения 14 декабря 2004 года, а также взрывные устройства, в том числе самодельные, и взрывчатые вещества.
Кудаев Р.В., будучи осведомленным о наличии в преступном сообществе вышеуказанного огнестрельного оружия, основных частей к ним, боеприпасов, взрывчатых веществ и взрывных устройств, принимая совместно с членами преступной организации участие в незаконном обороте данных предметов, использовал их 13.10.2005 года при совершении вооруженного мятежа, террористического акта, нападений на организации и граждан, а также других тяжких и особо тяжких преступлений.

Летом 2005 года, готовясь, как и другие участники преступного сообщества к совершению тяжких и особо тяжких преступлений, Кудаев Р.В., совместно с Султановым З.Г., Кучменовым А.А., Этезовым В.Б. и Мамеевым Р.Д., в лесном массиве, расположенном за пределами п. Хасанья г. Нальчика к югу от г. Нальчика, по направлению движения в сторону с. Герпегеж КБР, зарыв в землю две пластмассовые бочки объемом в 200 литров каждая, а также в других неустановленных следствием местах соорудили схроны - тайники, в которых в последующем незаконно хранили приобретенные при неустановленных следствием обстоятельствах огнестрельное оружие, составные части к нему и боеприпасы, а именно: не менее 9 автоматов Калашникова калибра 5,45 мм и 7,62 мм, не менее 3 карабинов СКС калибра 7,62 мм, патроны к указанному оружию калибра 5,45 мм в количестве не менее 810 шт. и калибра 7,62 мм в количестве не менее 2000 шт., самодельный гранатомет и снаряды к нему ВОГ-17 в количестве не менее 2 шт., ручные гранаты Ф-1 в количестве не менее 7 штук и другое оружие. 

Наряду с этим Ногеров Р.А., при неустановленных следствием обстоятельствах незаконно приобрел огнестрельное оружие, составные части и боеприпасы к нему, а именно: пистолет Макарова ПМ калибра 9 мм, серии АИ №3425, 1976 года выпуска, с 2 магазинами и 24 патронами к нему, затем до их изъятия сотрудниками правоохранительных органов в ходе проведения следственных действий, т.е. в период до 23.10.2005 года незаконно хранил в сарае своего домовладения, расположенного по адресу: г. Нальчика, п. Хасанья, ул. Майская, 19. 

Кроме того, 12 октября 2005 года, примерно в 22 часа, оказывая помощь в проведении подготовительных мероприятий к вооруженному мятежу и актам терроризма, Кудаев Р.В., встретившись в п. Хасанья г. Нальчика с Шаваевым А.И. и Улимбашевым З.Х. – участниками группы, планировавшими вооруженное нападение на здание и сотрудников УБОП МВД КБР, передал им 2 аккумуляторные батареи для радиостанций и оружейное масло в объеме не менее 1 литра для смазки оружия, после производства выстрелов.

Кудаеву Р.В., имевшему радиопозывной «Амиго», было поручено организовать и осуществить нападение на пост дорожно-патрульной службы (ДПС) «Хасанья», расположенный на перекрестке улиц Канукоева и Аттоева г. Нальчика, - а также на ряд других объектов г. Нальчика.

В период до 13 октября 2005 года, реализуя поставленную Басаевым Ш.С., Астемировым А.Э., Горчхановым И.И. и другими неустановленными руководителями преступного сообщества задачу, Кудаев Р.В. при содействии Султанова З.Г., подыскал из числа участников преступного сообщества и членов Хасаньинского джамаата надежных лиц, и возглавил группу в составе не менее 13 человек, которая в свою очередь состояла из двух подгрупп. В первую подгруппу под непосредственным руководством Кудаева Р.В. вошли Султанов З.Г., Кучменов А.А., Этезов В.Б. с радиопозывным «Омар», Мамеев Р.Д., Джангуразов Х.М. и другие неустановленные следствием лица, а во вторую подгруппу под руководством Созаева З.В. с радиопозывным «Зубр» - Ахкубеков А.С., Ахкубеков А.А., Ногеров Р.А., Кучменов Ш.А., Хуламханов Р.Ю., Малкаров А.С. и  другие неустановленные следствием лица.

В соответствии с преступным замыслом руководителей преступной организации, направленным на осуществление вооруженного мятежа, в случае успешного захвата перечисленных объектов силовых структур, органов государственной власти и управления, а также других организаций г. Нальчика и КБР, вышеуказанные руководители и члены  преступного сообщества, запланировали осуществить акты терроризма и нападения на следующие объекты: Долинское отделение милиции 1-го ОВД г. Нальчика, расположенное по адресу: г. Нальчик, Санаторный проезд, 5; а также ряд других организаций и стратегически важных объектов. 

В период времени с 06 до 08 часов 13 октября 2005 года, выполняя указания руководителей преступного сообщества, Кудаев Р.В. для инструктажа и непосредственной подготовки к планируемым тяжким и особо тяжким преступлениям, в лесном массиве, расположенном за пределами п. Хасанья г. Нальчика по направлению движения в сторону с. Герпегеж КБР, - собрал подчиненных ему участников преступной организации Султанова З.Г., Кучменова А.А., Этезова В.Б., Мамеева Р.Д., Джангуразова Х.М., Созаева З.В., Ахкубекова А.С., Ахкубекова А.А., Ногерова Р.А., Кучменова Ш.А., Хуламханова Р.Ю., Малкарова А.С. и других неустановленных следствием лиц, которым сообщил о готовящихся вооруженном мятеже, террористическом акте, нападениях на пост ДПС «Хасанья» г. Нальчика и другие объекты, посягательствах на жизнь сотрудников милиции, находившихся на данном посту, сотрудников других правоохранительных органов и военнослужащих,  убийствах граждан, хищениях огнестрельного оружия и боеприпасов, неправомерных завладениях транспортными средствами без цели хищения, иных тяжких и особо тяжких преступлениях, также проинформировал их о планируемых 13 октября 2005 года нападениях другими вооруженными группами преступного сообщества на ряд иных объектов г. Нальчика. Кроме этого, разъяснил каждому участнику дополнительные цели и задачи: блокировать выезд из г. Нальчика и удерживать на посту боевые позиции, не допуская продвижение в город подкреплений из числа сотрудников других правоохранительных органов и военнослужащих, и, оказывая содействие беспрепятственному совершению членами преступного сообщества запланированных тяжких и особо тяжких преступлений, призвал каждого принять участие в их исполнении. Получив согласие и активное одобрение всех присутствовавших членов преступного сообщества, Кудаев Р.В. совместно с Султановым З.Г. до 10 часов распределил между членами группы преступные роли и обязанности в предстоящих преступлениях.
Примерно в 07 часов того же дня, Хуламханов Р.Ю., выполняя поручение руководителя группы Кудаева Р.В., с целью вооружения участников преступного сообщества и применения при совершении вооруженного мятежа, других тяжких и особо тяжких преступлений в неустановленном следствием месте приобрел огнестрельное оружие и боеприпасы, в том числе автоматы, карабины и патроны к ним, а затем, совместно с братьями Кучменовым Ш.А. и Кучменовым А.А., на автомашине ВАЗ-2107, гос. рег. знак Н 836 АТ 07 Rus, незаконно перевез в сумке данное оружие и боеприпасы к указанному месту сбора, где последние незаконно передали Кудаеву Р.В., а тот незаконно приобрел их.

В тот же период времени, Кудаев Р.В. совместно с Султановым З.Г., Малкаровым А.С. и Этезовым В.Б. из 2-х ранее сооруженных и находившихся в непосредственной близости от места сбора группы схронов-тайников, а кроме этого лично Кудаев Р.В. из переданной братьями Кучменовыми сумки, извлекли и тем самым незаконно приобрели огнестрельное оружие и боеприпасы, в том числе: не менее 9 автоматов Калашникова калибра 5,45 мм и 7,62 мм, не менее 3 карабинов СКС калибра 7,62 мм, патроны к указанному оружию калибра 7,62 мм в количестве не менее 2000 шт. и калибра 5,45 мм в количестве не менее 810 шт., самодельный гранатомет и снаряды к нему в количестве не менее 2 шт., ручные гранаты Ф-1 в количестве не менее 7 шт. и другое оружие, а также шапки-маски для конспирации и исключения последующего разоблачения. 

Для применения в предстоящих тяжких и особо тяжких преступления, в том числе в нападении на пост ДПС «Хасанья» и другие объекты, Кудаев Р.В. незаконно передал каждому участнику группы, а последние, незаконно получив указанное огнестрельное оружие и боеприпасы,  вооружились им, а именно: сам Кудаев Р.В. – автоматом Калашникова калибра 5,45 мм и не менее 90 патронами к нему; Султанов З.Г. – автоматом Калашникова неустановленного калибра и не менее 90 патронами к нему; Кучменов А.А. – автоматом Калашникова неустановленного калибра и не менее 90 патронами к нему; Этезов В.Б. – автоматом Калашникова калибра 7,62 мм и не менее 90 патронами к нему; Джангуразов Х.М. – самодельным гранатометом и не менее чем 2 снарядами ВОГ-17 к нему; Мамеев Р.Д. – автоматом Калашникова неустановленного калибра и не менее 90 патронами к нему; Созаев З.В. – карабином СКС калибра 7,62 мм и не менее 30 патронами к нему; Малкаров А.С. – автоматом Калашникова неустановленного калибра и не менее 90 патронами к нему; Ахкубеков А.А. – карабином СКС калибра 7,62 мм и не менее 30 патронами к нему; Ахкубеков А.С. – карабином СКС калибра 7,62 мм и не менее 30 патронами к нему; Ногеров Р.А. – автоматом Калашникова неустановленного калибра и не менее 90 патронами к нему; Хуламханов Р.Ю. – автоматом Калашникова неустановленного калибра и не менее 90 патронами к нему; Кучменов Ш.А. – карабином СКС калибра 7,62 мм и не менее 30 патронами к нему, а вся группа, кроме этого, дополнительно вооружилась не менее 7 ручными гранатами Ф-1 и не менее 2000 патронов калибра 5,45 мм и 7,62 мм, другим оружием. 

Примерно в 14 часов того же дня, Кучменов Ш.А., отказавшись от участия в совершении запланированных преступным сообществом вооруженного мятежа, террористического акта, нападений на граждан и организации, посягательств на жизнь сотрудников правоохранительных органов и военнослужащих, убийств граждан, неправомерных завладений транспортными средствами без цели хищения (угонов), хищений огнестрельного оружия и боеприпасов, незаконно передал свое оружие и боеприпасы Кудаеву Р.В., который их незаконно приобрел, после чего покинув членов преступного сообщества, направился домой.

13 октября 2005 года, примерно в 09 часов 00 минут, Басаев Ш.С., Астемиров А.Э., Горчханов И.И. и другие руководители преступного сообщества, заранее выбрав благоприятное для нападений время – 09 часов 15 минут, связанное с проведением в правоохранительных и воинских подразделениях развода личного состава, посредством мобильной и радиосвязи, подали руководителям групп сигнал о начале нападений на объекты г. Нальчика.  В свою очередь руководители вооруженных групп, а в их числе и Кудаев Р.В., довели сообщение до сведения своих подчиненных и дали последним команду выдвигаться к объектам для совершения нападений. 

Примерно в 15 часов того же дня, действуя в соответствии с единым планом нападения на объекты г. Нальчика, Кудаев Р.В., используя для связи с руководителями преступной организации и координации действий группы радиостанцию «Кенвуд», совместно с другими вооруженными участниками преступного сообщества (преступной организации) Султановым З.Г., Кучменовым А.А., Этезовым В.Б., использовавшим для координации действий группы радиостанцию «Кенвуд», Джангуразовым Х.М., Мамеевым Р.Д., на автомашине ВАЗ-2106, гос. рег. знак Х 785 АН 07 Rus, под управлением последнего, а также другие неустановленные следствием вооруженные члены преступного сообщества, предварительно скрыв свои лица под надетыми на головы шапками-масками, незаконно перевезли вышеуказанное огнестрельное оружие и боеприпасы, подъехав к посту ДПС «Хасанья», расположенному на пересечении улиц Аттоева и Канукоева г. Нальчика и, рассредоточившись в 15 метрах от него, заняли удобные для ведения боя позиции.

В свою очередь вторая подгруппа в составе Созаева З.В., использовавшего для связи с руководителем группы и координации действий подчиненой подгруппы радиостанцию «Кенвуд», Малкарова А.С., Ахкубекова А.А., Ахкубекова А.С., Ногерова Р.А., Хуламханова Р.Ю. и других неустановленных следствием лиц, по указанию Кудаева Р.В. осталась в лесистой местности за п. Хасанья дожидаться команды последнего, чтобы в случае необходимости прибыть на пост ДПС «Хасанья» или другие объекты г. Нальчика и оказать огневую  поддержку.
Кудаев Р.В. совместно и согласованно с другими участниками банды и соответственно преступного сообщества Султановым З.Г., Кучменовым А.А., Этезовым В.Б., Мамеевым Р.Д., Джангуразовым Х.М., а также иными неустановленными следствием лицами и другими группами, организованными для нападения на иные объекты, осознавая преступный характер своих действий, направленных на осуществление вооруженного мятежа в целях насильственного изменения конституционного строя Российской Федерации на территории Кабардино-Балкарской Республики и нарушения территориальной целостности России, совершение террористического акта, т.е. взрывов, поджогов и иных действий, устрашающих население и создающих опасность гибели человека, причинения значительного имущественного ущерба и наступления иных общественно-опасных последствий, в целях воздействия на принятие решений органами власти Кабардино-Балкарской Республики о прекращении противодействия религиозному экстремизму и создании условий для беспрепятственного распространения радикального ислама, а также в целях воздействия на принятие решений органами государственной власти Российской Федерации о выводе субъектов северокавказского региона, в том числе Кабардино-Балкарской Республики из состава Российской Федерации для создания нового исламского государства, а также угрозы совершения таких действий с той же целью,  совершение нападений и посягательств на жизнь сотрудников правоохранительных органов и военнослужащих для воспрепятствования их законной деятельности по охране общественного порядка и обеспечению общественной безопасности, а также из мести за такую деятельность, убийств гражданских лиц, хищений огнестрельного оружия и боеприпасов, неправомерных завладений транспортными средствами без цели хищения, других тяжких и особо тяжких преступлений, желая наступления таких тяжких последствий, вместе с тем понимая, что высокие поражающие свойства автоматического огнестрельного оружия и взрывы гранат создадут реальную угрозу жизни не только сотрудников правоохранительных органов и военнослужащих, но и гражданского населения, находящегося в зоне действия поражающих факторов, способствуя беспрепятственному совершению членами преступного сообщества указанных тяжких и особо тяжких преступлений, а кроме того для исключения возможности оказания помощи иным сотрудникам правоохранительных органов и военнослужащим, подвергшимся нападениям, применяя огнестрельное стрелковое оружие, гранатомет и ручные осколочные гранаты, рассчитывая на помощь и огневую поддержку второй подгруппы в лице: Созаева З.В., Малкарова А.С., Ахкубекова А.А., Ахкубекова А.С., Ногерова Р.А., Хуламханова Р.Ю. и других неустановленных следствием лиц, напали на сотрудников правоохранительных органов и гражданских лиц, находившихся на посту ДПС «Хасанья» г. Нальчика, расположенном на перекрестке улиц Канукоева и Аттоева п. Хасанья г. Нальчика и на прилегающей к нему территории, и в течение 15 минут вели по сотрудникам милиции, гражданам, зданию, сооружениям и транспортным средствам интенсивный прицельный огонь и бросали в их сторону гранаты.

В силу активных действий сотрудников милиции по отражению вооруженного нападения на пост ДПС «Хасанья» г. Нальчика, участники преступного сообщества в лице Кудаева Р.В., Султанова З.Г., Кучменова А.А., Этезова В.Б., Джангуразова Х.М., Мамеева Р.Д. и других неустановленных следствием лиц, были вынуждены отступить в сторону п. Хасанья г. Нальчика и скрыться с места преступления с огнестрельным оружием и оставшимися боеприпасами. 

В результате совместных и охватываемых единым преступным умыслом непосредственных действий членов преступного сообщества Кудаева Р.В., Хуламханова Р.Ю., Ногерова Р.А., Кучменова А.А., Ахкубекова А.А., Созаева З.В., Ахкубекова А.С., Мамеева Р.Д., Султанова З.Г., Этезова В.Б., Джангуразова Х.М., Малкарова А.С.  и других неустановленных следствием лиц, - вред здоровью различной степени тяжести и моральный вред умышленно причинен 12 сотрудникам милиции, выполнявшим обязанности по охране общественного порядка и обеспечению общественной безопасности, а именно:
- инспектору взвода ОБ ДПС УГИБДД МВД КБР старшему лейтенанту милиции Гедгафову М.М., находившемуся возле поста ДПС «Хасанья» при исполнении своих служебных обязанностей, – сквозное огнестрельное ранение левого коленного сустава, слепое огнестрельное ранение правого коленного сустава, образованные действием огнестрельного оружия с пулевым зарядом, квалифицируемое как причинение легкого вреда здоровью по признаку длительности его расстройства менее 21 суток;

- инспектору ОБ ДПС УГИБДД МВД КБР старшине милиции Дохову А.А., находившемуся возле поста ДПС «Хасанья» при исполнении своих служебных обязанностей, – слепые осколочные ранения правой нижней конечности с повреждением седалищного нерва, образованные осколками взрывного устройства при его срабатывании, квалифицируемые как причинение легкого вреда здоровью по признаку длительности его расстройства сроком до 21 суток;

- инспектору взвода ОБ ДПС УГИБДД МВД КБР старшине милиции Туганову З.Н., находившемуся возле поста ДПС «Хасанья» при исполнении своих служебных обязанностей, – осколочные ранения левой голени, образованные осколками взрывного устройства при его срабатывании, квалифицируемые как причинение легкого вреда здоровью по признаку длительности его расстройства сроком до 21 суток;

- инспектору взвода ОБ ДПС УГИБДД МВД КБР старшине милиции Рахаеву Х.А., находившемуся возле поста ДПС «Хасанья» при исполнении своих служебных обязанностей, – касательное огнестрельное ранение левой голени, образованное действием огнестрельного оружия с пулевым зарядом, квалифицируемое как причинение легкого вреда здоровью по признаку длительности его расстройства сроком до 21 суток;

- инспектору взвода ОБ ДПС УГИБДД МВД КБР прапорщику милиции Урусову А.Ю., находившемуся возле поста ДПС «Хасанья» при исполнении своих служебных обязанностей, – огнестрельное слепое осколочное ранение правой стопы; огнестрельное осколочное ранение левой стопы с переломом средней фаланги пятого пальца, образованные в результате разрыва взрывного устройства и попадания инородных тел (осколков), квалифицируемые как причинение среднего вреда здоровью по признаку длительности его расстройства более 21 суток;

- командиру взвода ОБ ДПС УГИБДД МВД КБР майору милиции Тогузаеву М.М., находившемуся возле поста ДПС «Хасанья» при исполнении своих служебных обязанностей, – слепые осколочные ранения головы, туловища, левого плеча, обеих нижних конечностей с переломом малоберцовой кости справа, образованные осколками взрывного устройства при его срабатывании, квалифицируемые как причинение среднего вреда здоровью по признаку длительности его расстройства сроком свыше 21 суток;

- старшему инспектору службы ОБ ДПС УГИБДД МВД КБР подполковнику милиции Гаунову М.А., находившемуся возле поста ДПС «Хасанья» при исполнении своих служебных обязанностей, – огнестрельные осколочные ранения обеих нижних конечностей, образованные осколками взрывного устройства при его срабатывании, квалифицируемые как причинение легкого вреда здоровью по признаку длительности его расстройства сроком до 21 суток, при не осложненном течении;

- младшему инспектору ОБ ДПС УГИБДД МВД КБР старшему прапорщику милиции Махову А.Г., находившемуся возле поста ДПС «Хасанья» при исполнении своих служебных обязанностей, – огнестрельное осколочное слепое ранение правого бедра; огнестрельное осколочное ранение правого плеча; огнестрельное осколочное касательное ранение лопаточной области справа, образованные в результате разрыва взрывного устройства и попадания инородных тел (осколков), квалифицируемые как причинение легкого вреда здоровью по признаку длительности его расстройства сроком до 21 суток;

- инспектору ОБ ДПС УГИБДД МВД КБР старшине милиции Хутову М.Щ., находившемуся возле поста ДПС «Хасанья» при исполнении своих служебных обязанностей, – слепое осколочное огнестрельное ранение левого бедра, образованные в результате разрыва взрывного устройства и попадания инородных тел (осколков), квалифицируемое как причинение легкого вреда здоровью по признаку длительности его расстройства сроком до 21 суток;

- инспектору ОБ ДПС УГИБДД МВД КБР старшему сержанту милиции Бажеву Т.К., находившемуся возле поста ДПС «Хасанья» при исполнении своих служебных обязанностей, – сквозное огнестрельное пулевое торакоабдоминальное ранение с повреждением правого легкого, правого купола диафрагмы, печени; правосторонний гемоторакс; сквозное огнестрельное пулевое ранение правой подвздошной области; огнестрельное пулевое сквозное ранение правой ягодичной области; огнестрельное пулевое сквозное ранение правого бедра; огнестрельное пулевое сквозное ранение левой пяточной области; травматический шок тяжелой степени, образованные действием огнестрельного оружия с пулевым зарядом, квалифицируемые как причинение тяжкого вреда здоровью по признаку опасности для жизни;

- инспектору ОБ ДПС УГИБДД МВД КБР сержанту милиции Пшукову М.Ш., находившемуся возле поста ДПС «Хасанья» при исполнении своих служебных обязанностей, – огнестрельное пулевое слепое ранение левой теменно-височной области, геморрагический ушиб головного мозга, субарахноидальное кровоизлияние, огнестрельное пулевое сквозное ранение с многооскольчатым переломом среднего пальца левой кисти, множественные огнестрельные пулевые сквозные ранения мягких тканей в области лопатки справа и конечностей, образованные действием огнестрельного оружия с пулевым зарядом,  квалифицируемые как причинение тяжкого вреда здоровью по признаку опасности для жизни;

- милиционеру-бойцу ОМОН ГУВД Волгоградской области прапорщику милиции Глинскому И.Н., находившемуся возле поста ДПС «Хасанья» при исполнении своих служебных обязанностей, – в виде психического расстройства в форме посттравматического стрессового расстройства с последующим выздоровлением, квалифицируемое как причинение среднего вреда здоровью по признаку длительности его расстройства свыше 21 суток; 

умышленно причинена смерть 1 гражданскому лицу, а именно:

- Карабашеву Алику Мухарбиевичу, находившемуся возле поста ДПС «Хасанья», смерть которого наступила в результате сквозного огнестрельного ранения левого легкого с множественными переломами ребер слева (2-7), гемопневмоторакс слева, травматического шока третьей степени, образованных в результате выстрела из огнестрельного оружия, квалифицируемых как причинение тяжкого вреда здоровья по признаку опасности для жизни; –

вред здоровью различной степени тяжести и моральный вред причинен 7 гражданским лицам, а именно:

- Гуенко А.И., находившемуся возле поста ДПС «Хасанья», – сквозное огнестрельное ранение левого коленного сустава, образованное действием огнестрельного оружия с пулевым зарядом, квалифицируемое как причинение легкого вреда здоровья по признаку длительности его расстройства до 21 суток;

- Шаваеву Р.П., находившемуся возле поста ДПС «Хасанья», –  проникающие множественные огнестрельные ранения левой половины грудной клетки, гемопневмоторакс слева, образованные  выстрелами из огнестрельного оружия с пулевым зарядом и осколками взрывного устройства при его срабатывании, квалифицируемые как причинение тяжкого вреда здоровью по признаку опасности для жизни;

- Карабашеву Азамату Мухтаровичу, находившемуся возле поста ДПС «Хасанья», – слепое осколочное ранение мягких тканей правого бедра, образованное осколками взрывного устройства при его срабатывании, квалифицируемое как причинение легкого вреда здоровью по признаку длительности его расстройства сроком до 21 суток;

- Кабардокову М.А., находившемуся возле поста ДПС «Хасанья», – проникающее огнестрельное ранение левой половины грудной клетки, осколочный перелом 7 ребра слева, гемопневмоторакс слева, образованные выстрелами из огнестрельного оружия с пулевым зарядом, квалифицируемые как причинение тяжкого вреда здоровью по признаку опасности для жизни;

- Караеву М.Ш., находившемуся в торговом павильоне, расположенном по адресу: пос. Хасанья, ул. Аттоева, 2а, – огнестрельное слепое осколочное ранение проникающее в забрюшинное пространство, сквозное огнестрельное осколочное ранение спины, огнестрельные слепые осколочные непроникающие ранения спины, образованные в результате разрыва взрывного устройства и попадания инородных тел (осколков),  квалифицируемые как причинение тяжкого вреда здоровью по признаку опасности для жизни;

- Караевой Ф.Ш., находившейся в торговом павильоне, расположенном по адресу: пос. Хасанья, ул. Аттоева, 2а, – посттравматический реактивно-ситуационный невроз с вегетососудистыми расстройствами смешанного типа, квалифицируемый как средний вред здоровью по признаку длительности его расстройства сроком более 21 суток;

- Гулиеву Х.М., находившемуся возле поста ДПС «Хасанья», – закрытая черепно-мозговая травма, сотрясение головного мозга, множественные осколочные ранения спины, шеи, головы, нижних конечностей, образованные осколками взрывного устройства при его срабатывании, квалифицируемые как причинение среднего вреда здоровью по признаку длительности его расстройства сроком свыше 21 суток, при не осложненном течении.

Однако, в связи с активными действиями сотрудников правоохранительных органов и военнослужащих по предотвращению посягательства, в силу не точных попаданий в указанных и других сотрудников милиции пулевых снарядов и осколков гранат, а также наличия на пути травмирующих факторов различных преград, своевременного оказания пострадавшим медицинской помощи и по другим причинам, умысел на причинение им смерти не был доведен до конца по независящим от нападавших обстоятельствам.
Примерно в 15 часов 15 минут того же дня, следуя по ул. Аттоева п. Хасанья г. Нальчика, Кудаев Р.В. совместно с другими членами преступного сообщества Султановым З.Г., Кучменовым А.А., Этезовым В.Б., Джангуразовым Х.М. и Мамеевым Р.Д., продолжая свои преступные действия, направленные на совершение вооруженного мятежа, террористического акта, нападения на граждан, других тяжких и особо тяжких преступлений, в целях неправомерного завладения автомобилем без цели хищения, действуя совместно и согласованно, с единым умыслом, охватываемым всеми участниками преступного сообщества, в том числе второй подгруппы: Созаева З.В., Малкарова А.С., Ахкубекова А.А., Ахкубекова А.С., Ногерова Р.А. и Хуламханова Р.Ю., направив на двигавшуюся по данной улице автомашину ЗИЛ ММЗ 4502, гос. рег. знак З 80-71 КБ, под управлением гр-на Саракуева М.М. имевшееся у них огнестрельное оружие и, угрожая последнему применением насилия, опасного для жизни и здоровья, напали на него и потребовали остановиться. В свою очередь Саракуев М.М., реально воспринимая в свой адрес угрозы и опасаясь их осуществления, подчинился их незаконным требованиям. После чего, неправомерно, без цели хищения, завладев данной автомашиной для мобильного отхода подгруппы, с целью скрыться от преследования со стороны сотрудников милиции, указанные лица, разместившись в кабине и кузове автомашины, угрожая физической расправой, потребовали от Саракуева М.М. перевезти их в глубь п. Хасанья. 

Передвигаясь по ул. Аттоева п. Хасанья г. Нальчика на захваченной автомашине ЗИЛ, под управлением Саракуева М.М., Кудаев Р.В., продолжая свои преступные действия, связанные с нападением на сотрудников правоохранительных органов, совершением иных тяжких и особо тяжких преступлений, действуя совместно и согласованно с участниками преступного сообщества, а именно:  Султановым З.Г., Кучменовым А.А., Джангуразовым Х.М., Мамеевым Р.Д. и Этезовым В.Б., с общим умыслом, охватываемым и членами второй подгруппы в лице Созаева З.В., Малкарова А.С., Ахкубекова А.А., Ахкубекова А.С., Ногерова Р.А. и Хуламханова Р.Ю., поравнявшись с находившимся в непосредственной близости от поста ДПС «Хасанья» инспектором взвода ОБ ДПС МВД КБР младшим лейтенантом милиции Моллаевым Х.М., под угрозой применения насилия, опасного для жизни и здоровья, угрожая огнестрельным оружием, вынудили Моллаева Х.М. залезть в кузов автомашины. Этезов В.Б., находясь в кузове указанного транспортного средства, осознавая и желая причинить смерть Моллаеву Х.М., в целях воспрепятствования его законной деятельности по охране общественного порядка и обеспечению общественной безопасности, а также из мести за такую деятельность, посягая на его жизнь, действуя совместно и согласованно, с единым умыслом, охватываемым умыслом других соучастников преступного сообщества, в том числе и Кудаева Р.В., из имеющегося при нем автомата Калашникова калибра 7,62 мм произвел в Моллаева Х.М. не менее двух прицельных выстрелов, в результате чего  причинил последнему: сквозное проникающее огнестрельное пулевое ранение головы с разрушением вещества головного мозга; сквозные проникающие огнестрельные пулевые ранения груди с повреждением верхней доли левого легкого, нисходящей части дуги аорты, левого главного бронха, 2-7 ребер слева; сквозное огнестрельное пулевое ранение правой кисти с повреждением пястных костей; повреждения в области ладонных поверхностей правой кисти и задненаружной поверхности правого предплечья; сквозное пулевое огнестрельное ранение левой кисти с повреждением пястных костей; повреждения в области ладонной поверхности левой кисти и тыльной поверхности левой кисти, образованные в результате выстрелов из огнестрельного оружия с пулевым зарядом, квалифицируемые по совокупности как причинение тяжкого вреда здоровью по признаку опасности для жизни и повлекшие смерть.  
Примерно в 15 часов 40 минут, доехав до дома быта п. Хасанья г. Нальчика и, бросив там угнанную автомашину ЗИЛ, Кудаев Р.В. совместно с другими участниками нападения на пост ДПС «Хасанья» Султановым З.Г., Кучменовым А.А., Этезовым В.Б., Джангуразовым Х.М. и Мамеевым Р.Д. скрылся в лесистой местности, расположенной за п. Хасанья г. Нальчика, где, предварительно выйдя на связь по радиостанции с членами второй подгруппы - Малкаровым А.С., Ахкубековым А.С., Ахкубековым А.А., Созаевым З.В., Ногеровым Р.А. и Хуламхановым Р.Ю., воссоединился с ними. 

В ходе нападения на пост ДПС «Хасанья» г. Нальчика и попытки его захвата участники преступного сообщества, а в их числе и Кудаев Р.В., покушались на хищение огнестрельного оружия и боеприпасов, имевшихся на вооружении сотрудников правоохранительных органов и находившихся на посту ДПС «Хасанья» г. Нальчика, а именно: 5 автоматов АКМ калибра 7,62 мм; 5 автоматов АК-74 калибра 5,45 мм; 3 автоматов АКС-74М калибра 5,45 мм; 3 автоматов АКС-74У калибра 5,45 мм; 1 пулемета РПК калибра 7,62 мм; 20 пистолетов ПМ калибра 9 мм; 320 патронов калибра 9 мм; 990 патронов калибра 5,45 мм и другого вооружения, однако по не зависящим от нападавших вышеуказанным обстоятельствам завладеть огнестрельным оружием и боеприпасами не удалось.

Кроме того, в результате совместных и согласованных, а также охватываемых единым преступным умыслом действий, осуществленных непосредственно членами вышеназванной группы, в состав которой входил и Кудаев Р.В., в ходе вооруженного мятежа, террористического акта, нападения на пост ДПС «Хасанья» г. Нальчика и сотрудников правоохранительных органов были повреждены здания, строения, автомашины и иное имущество, принадлежащие физическим и юридическим лицам, вследствие чего собственникам имущества причинен значительный имущественный ущерб на общую сумму 812887 рублей 74 копейки.
Скрывшись с места преступления, участники вооруженного нападения на пост ДПС «Хасанья» г. Нальчика и находившихся там сотрудников милиции и гражданских лиц: Кудаев Р.В., Кучменов А.А., Хуламханов Р.Ю., Созаев З.В., Ахкубеков А.А., Ахкубеков А.С. и Ногеров Р.А., имевшееся у них огнестрельное оружие и оставшиеся боеприпасы, незаконно передали другим участникам преступного сообщества Султанову З.Г., Этезову В.Б., Джангуразову Х.М., Мамееву Р.Д. и Малкарову А.С., которые в свою очередь, незаконно приобрели данное оружие и боеприпасы, а кроме этого находившееся на вооружение у каждого огнестрельное оружие и боеприпасы, незаконно перенесли и скрыли в неустановленном следствием месте, где продолжают незаконно хранить до настоящего времени. 

В результате совместных и согласованных преступных действий всех участников  преступного сообщества (преступной организации), в том числе и Кудаева Р.В., умыслом которого охватывалось лишение жизни большого количества людей, общеопасным способом умышленно причинена смерть 35 сотрудникам правоохранительных органов и военнослужащим, а именно: Камергоеву А.Б., Тамазову И.С., Мисостову А.Л. и др., 
а также 15 лицам из числа гражданского населения, а именно: Цавкилову А.К., Тебердиеву Т.М., Балкарову А.З., Блянаову Р.М., Броеву К.М., Кушхову Р.Х., Бачиеву М.А., Хуштовой Р.А., Анохину Г.В., Тохову А.Э., Ногерову Д.А., Мостовому И.В., Чухраенко С.П., Карданову С.С., Карабашеву Алику Мухарбиевичу. 

Кроме того, противоправными действиями членов преступного сообщества вред здоровью различной степени тяжести и моральный вред причинен 131 сотруднику правоохранительных органов и военнослужащему, а именно: Алхасову А.Х., Шабазову З.А., и др.,
а также 92 гражданским лицам, а именно: Богатыревой И.Х., Хачимахову А.Х., и др.
В результате совместных и согласованных, под руководством  Басаева Ш.С., Астемирова А.Э. и Горчханова И.И., действий участников преступного сообщества, в том числе и Кудаева Р.В., направленных на достижение единого преступного результата в соответствии с отведенной каждому преступной ролью, при совершении ими вооруженного мятежа, террористического акта и нападений на вышеуказанные объекты г. Нальчика Кабардино-Балкарской Республики, посягательств на жизнь сотрудников правоохранительных органов и военнослужащих, убийств граждан, хищений огнестрельного оружия и боеприпасов, выстрелами из огнестрельного оружия, приведением в действие взрывных устройств, гранат и других боеприпасов, использованием взрывчатых веществ и зажигательных смесей, воздействием огня и других поражающих факторов было повреждено и уничтожено имущество, принадлежащее юридическим и физическим лицам, а, следовательно, собственникам причинен значительный имущественный ущерб на общую сумму 54 871 363 рубля 14 копеек. Кроме того, в г. Нальчике была парализована деятельность государственных органов власти и управления, не работали промышленные предприятия, организации, школы, детские сады и учреждения торговли, прекращено движение общественного и личного транспорта, нарушено водоснабжение и телефонная связь.

Своими умышленными действиями Кудаев Расул Владимирович совершил преступление, предусмотренное ч. 2 ст. 210 УК РФ, – участие в преступном сообществе (преступной организации), созданном для совершения тяжких и особо тяжких преступлений.

Своими умышленными действиями Кудаев Расул Владимирович совершил преступление, предусмотренное ч. 2 ст. 209 УК РФ, – бандитизм, то есть участие в устойчивой вооруженной группе (банде), созданной в целях нападения на граждан и организации, и в совершаемых ею нападениях.

Своими умышленными действиями Кудаев Расул Владимирович совершил преступление, предусмотренное ст. 279 УК РФ, – активное участие в вооруженном мятеже в целях насильственного изменения конституционного строя Российской Федерации, нарушения территориальной целостности Российской Федерации.

Своими умышленными действиями Кудаев Расул Владимирович совершил преступление, предусмотренное ч. 3 ст. 205 УК РФ, – террористический акт, то есть совершение взрывов, поджогов и иных действий, устрашающих население и создающих опасность гибели человека, причинения значительного имущественного ущерба и наступления иных тяжких последствий, в целях воздействия на принятие решения органами власти, а также угроза совершения указанных действий в тех же целях, с применением огнестрельного оружия, совершенный организованной группой, повлекший иные тяжкие последствия.

Своими умышленными действиями Кудаев Расул Владимирович совершил преступление, предусмотренное  ст. 317 УК РФ, – посягательство на жизнь сотрудников правоохранительных органов, военнослужащих, в целях воспрепятствования законной деятельности указанных лиц по охране общественного порядка и обеспечению общественной безопасности и из мести за такую деятельность.

Своими умышленными действиями Кудаев Расул Владимирович совершил преступление, предусмотренное п.п. «а», «е», «ж», «з» ч. 2 ст. 105 УК РФ, – убийство, то есть умышленное причинение смерти другому человеку, совершенное в отношении двух и более лиц, общеопасным способом, организованной группой, из корыстных побуждений, сопряженное с бандитизмом.

Своими умышленными действиями Кудаев Расул Владимирович совершил преступление, предусмотренное ч. 3 ст. 30 и п.п. «а», «б» ч. 4 ст. 226 УК РФ, - покушение на хищение огнестрельного оружия и боеприпасов, совершенное организованной группой, с применением насилия, опасного для жизни и здоровья, а также с угрозой применения такого насилия.

Своими умышленными действиями Кудаев Расул Владимирович совершил преступление, предусмотренное п.п. «а», «б» ч. 4 ст. 226 УК РФ, - хищение огнестрельного оружия и боеприпасов, совершенное организованной группой, с применением насилия, опасного для жизни и здоровья, а также с угрозой применения такого насилия.
Своими умышленными действиями Кудаев Расул Владимирович совершил преступление, предусмотренное ч. 4 ст. 166 УК РФ, – неправомерное завладение автомобилями и иным транспортным средством без цели хищения (угон), совершенное организованной группой, с применением насилия, опасного для жизни и здоровья, а также с угрозой применения такого насилия.

Своими умышленными действиями Кудаев Расул Владимирович совершил преступление, предусмотренное ч. 3 ст. 222 УК РФ, – незаконные приобретение, передача, хранение, перевозка и ношение огнестрельного оружия, его основных частей, боеприпасов, взрывчатых веществ и взрывных устройств, совершенные организованной группой.

Таким образом, Кудаев Расул Владимирович обвиняется в совершении преступлений, предусмотренных ч.2 ст.210; ч.2 ст.209; ст.279; ч.3 ст.205; ст.317; п.п. «а», «е», «ж», «з» ч.2 ст.105; ч.3 ст.30 и п.п. «а», «б» ч.4 ст.226; п.п. «а», «б» ч.4 ст.226; ч.4 ст.166; ч.3 ст.222 УК РФ.
Привлеченный 13.11.2006 года в качестве обвиняемого в совершении преступлений, предусмотренных ч.2 ст.210; ч.2 ст.209; ст.279; ч.3 ст.205; ст.317; п. п. «а», «е», «ж», «з» ч.2 ст.105; ч.3 ст.30 и п. п. «а», «б» ч.4 ст.226; п. п. «а», «б» ч.4 ст.226; ч.4 ст.166; ч.3 ст.222 УК РФ, и допрошенный по существу предъявленного обвинения Кудаев Р.В. виновным себя не признал, и, воспользовавшись правом, предоставленным ст.51 Конституции РФ, от дачи показаний отказался.

 том № 564 л.д. 267-270

Несмотря на непризнание обвиняемым Кудаевым Р.В. своей вины и отказ от дачи показаний, его виновность в совершении всех инкриминируемых деяний подтверждается как его собственными, так и показаниями других подозреваемых, обвиняемых, протоколами проверок их показаний на месте и очных ставок, показаниями потерпевших и свидетелей, протоколами опознаний, осмотров и выемок, заключениями экспертиз, а также протоколами других следственных действий, вещественными и иными доказательствами.

Доказательствами, подтверждающими обвинение Кудаева Р.В., являются:

Доказательства по объекту нападения

пост ДПС «Хасанья»

Показания Кудаева Р.В., данные им в качестве подозреваемого 24.11.2005 года, согласно которым 12 октября 2005 года неизвестный ему молодой человек по прозвищу Дон, (как установлено, Кушхов З.Х.) сообщил ему, что в КБР намечается правительственный переворот. 13 октября 2005 года вместе с Кушховым З.Х. он проехал в лесной массив, расположенный вблизи с. Герпегеж КБР, где их ждали четыре молодых человека с масками на лицах. Кушхов З.Х. пояснил, что они должны будут совершить вооруженное нападение на пост ДПС «Хасанья». У молодых людей в руках находились автоматы Калашникова. Еще один автомат Калашникова лежал на земле. Он взял автомат и одел маску. Кушхов З.Х. также сообщил, что существуют другие группы, которые будут осуществлять вооруженные нападения на объекты. Оставшись в лесу, они стали дожидаться сигнала. После того, как началась стрельба, он отдал свой автомат молодому человеку по прозвищу Зубр (как установлено, Созаеву З.В.) и ушел домой. 

том № 198 л.д. 210-213, 215-217, 245-247, 251-252; том № 562 л.д. 17-18

Показания Ахкубекова А.А., данные им при допросах в качестве подозреваемого 03.11.2005 года, 12.11.2005 года, а также при допросах в качестве обвиняемого 24.11.2005 года, 28.11.2005 года, 13.01.2006 года, 04.04.2006 года и 14.11.2006 года, из которых следует, что 13.10.2005 года, примерно в 06 часов утра, он по просьбе Ахкубекова А.С. вместе с последним приехал к оврагу, расположенному в лесополосе за п. Хасанья, г. Нальчика КБР, где находились около 7-8 человек. Среди них он узнал Хуламханова Р.Ю., Кудаева Р.В., мужчину по имени Валерий (опознанного им в дальнейшем как Этезова В.Б.), Созаева З.В., мужчину по имени Зейтун (опознанного им в дальнейшем как Султанова З.Г.), мужчину по имени Артур и его брата (опознанных им в дальнейшем как Кучменова А.А. и Кучменова Ш.А.) являющихся жителями п. Хасанья г. Нальчика. Ему, а также, Ахкубекову А.С. и Созаеву З.В. Кудаев Р.В. предложил вооружиться винтовками, остальным - автоматами. Все указанные лица вооружились этим оружием и боеприпасами, после чего, по указанию Кудаева Р.В., у которого имелась рация, пешком прошли в сторону п. Хасанья, где находились примерно до 12-13 часов. Затем Кудаев Р.В. предложил осуществить вооруженное нападение на пост ДПС "Хасанья" п. Хасанья г. Нальчика, обстрелять его и находившихся там сотрудников правоохранительных органов. После этого часть группы, в которую вошли Кудаев Р.В., Султанов З.Г., Кучменов А.А. и еще какие-то мужчины, уехала к посту ДПС, а он вместе с другими членами группы, в том числе Ахкубековым А.С. и Созаевым З.В. остался на месте. Спустя некоторое время по рации ими было получено указание спуститься вниз к реке, куда прибыла часть группы, обстрелявшая пост ДПС "Хасанья". Пробыв в лесу еще немного времени, он передал свое оружие Ахкубекову А.С. и Созаеву З.В., после чего ушел домой. 

том № 199 л.д. 24-29, 32-36, 54-56, 57-60, 62-63; том № 575 л.д. 10-15, 48-52, 92-94, 96-99,149-155, 172-173, 188-192; том № 577 л.д. 263-268

Показания Ахкубекова А.С., данные им при допросах в качестве подозреваемого 10.12.2005 года, а также при допросах в качестве обвиняемого 16.12.2005 года, 12.01.2006 года, 18.02.2006 года, 02.06.2006 и 06.09.2006 года согласно которым 13.10.2005 года, примерно в 05 часов, он, по предложению Султанова З.Г., вместе с последним, а также Созаевым Зубеиром, Мамеевым Рустамом и Ахкубековым Алимом приехал в лесистую местность за п. Хасанья, по направлению к с. Герпегеж, где встретил Кудаева Р.В., Малкарова Ахмадью, Кучменовых Артура и Шамиля, Джангуразова Хакима, Хуламханова Расула, Этезова Валерия. На земле лежали не менее 5 автоматов Калашникова и 4 карабина СКС. Ему, Ахкубекову Алиму, Созаеву Зубеиру и Малкарову Ахмадье, Кудаев Р.В. предложил взять карабины СКС, а остальные из вышеперечисленных им мужчин были вооружены автоматами Калашникова. Через некоторое время в овраг, в котором они находились, спустился Султанов Зейтун. Кудаев Р.В. объявил, что назначен амиром. По указанию Кудаева Р.В. Джангуразов Хаким взял гранатомет, который в мешке принесли Этезов Валерий и Малкаров Ахмадья мешке. Затем Кудаев Р.В. разделил группу на две подгруппы. Его, Ахкубекова Алима, Малкарова Ахмадью, Созаева Зубеира, Хуламханова Расула оставил в лесу на опушке и приказал ждать его распоряжений по рации. Султанов Зейтун, Джангуразов Хаким, Мамеев Рустам, Кудаев Р.В., Кучменов Артур и Этезов Валерий, будучи вооруженными вышеперечисленным оружием, сели в автомобиль ВАЗ-2106 светлого цвета и уехали в неизвестном направлении. Примерно через полтора часа после их отъезда, по рации, находившейся у Созаева Зубеира, ими было принято сообщение о том, чтобы они пришли к пилораме, расположенной на окраине п. Хасанья г. Нальчика КБР для встречи с частью уехавшей от них группы. Встретившись с группой, им стало известно, что ее члены обстреляли сотрудников милиции, находившихся на посту ДПС «Хасанья». Со слов Этезова Валерия, ему стало известно, что тот убил сотрудника милиции - Моллаева Хамзата. Побыв там еще немного, он вместе с Созаевым З.В. оставив оружие, ушел домой. 

том № 199 л.д. 161-167, 186-190, 192-194; том № 572 л.д. 11-17, 45-49, 66-72, 103-105, 141-146, 227-228

Заявление Ахкубекова А.С., зарегистрированное в Книге учета сообщений о преступлениях (КУСП) МВД КБР № 83 от 09.12.2005 года, из которого следует, что он добровольно обратился в правоохранительные органы.

том № 572 л.д. 2

Показания Кучменова А.А., данные им при допросах в качестве подозреваемого 26.10.2005 года, 29.10.2005 года, 31.10.2005 года, 01.11.2005 года, 11.11.2005 года, а также при допросах в качестве обвиняемого 23.11.2005 года, 29.11.2005 года, 05.12.2005 года, 09.02.2006 года, 05.04.2006 года и 14.11.2006 года, из которых следует, что 13.10.2005 года, примерно к 06 часам утра, он со своим братом Кучменовым Ш.А. пришел на утренний намаз в нижнюю мечеть п. Хасанья. Около 07 часов 30 минут они встретили Хуламханова Расула, который попросил помочь, на что они согласились и сели в автомобиль к последнему. Отъехав недалеко от п. Хасанья, по направлению движения в сторону с. Герпегеж, Хуламханов Расул высадил их из машины, после чего, пообещав вернуться, передал им сумку с оружием. Возвратившись, Хуламханов Р.Ю. попросил их перенести указанную сумку в лес. Примерно через 30 минут к ним в лесу подошли Султанов Зейтун, Ахкубеков Азамат, Этезов Валерий, Ахкубеков Алим, Кудаев Расул Владимирович, Джангуразов Хаким, Созаев Зубеир, Ногеров Расул, молодой человек по имени Ахмадья. Руководителями группы были Султанов З.Г. и Кудаев Р.В., которые раздали всем оружие. Со слов Кудаева Р.В., их целью является убийство «неверных», к которым относятся сотрудники правоохранительных органов. Вместе с Мамеевым Рустамом, Кудаевым Расулом, Султановым Зейтуном, Этезовым Валерием, Джангуразовым Хакимом он сел в автомобиль Мамеева, и, приехав на пост ДПС «Хасанья», обстрелял его, произведя 2 автоматные очереди по 8-10 выстрелов в патрульные милицейские автомобили, стоявшие на посту ДПС. Все участники группы производил выстрелы из оружия. После перестрелки они отступили в сторону п. Хасанья и захватили там автомобиль ЗИЛ, потребовав от водителя отвезти их в центр поселка. Этезов В.Б. по пути следования к условленному месту убил сотрудника милиции. Через некоторое время, после соединения члены группы разошлись по домам. Кроме того, в августе 2005 года им совместно с Султановым З.Г. и Хуламхановым Р.Ю. были изготовлены 2 схрона для хранения оружия. 

том № 197 л.д. 55-61, 64-67, 68-71, 72-76, 77-82, 101-104, 106-114; том № 565 л.д. 11-17, 39-42, 72-75, 76-80, 97-102, 123-126, 128-130, 166-179, 217-226, 260-268; том № 567 л.д. 269-272

Показания Ногерова Р.А., данные им в качестве подозреваемого и обвиняемого от 24.10.2005 года, 14.11.2005 года, 17.03.2006 года и 13.11.2006 года, из которых следует, что в преступлениях, совершенных 13.10.2005 года он участия не принимал и находился у себя дома по адресу: г. Нальчик п. Хасанья пер. Майский, 19. 23 октября 2005 года в ходе обыска в его домовладении сотрудниками милиции был обнаружен и изъят пистолет ПМ, две заряженные обоймы к нему и несколько патронов. Данный пистолет был передан ему на хранение Толбаевым Мухтаром, который к тому времени был объявлен в розыск за совершение преступлений. Пистолет он хранил в курятнике своего домовладения. Намерений сдать данный пистолет сотрудникам милиции у него не было. 

том № 197 л.д. 7-9, 13-16, 35-37, 39-40, 41-47; том № 578 л.д. 7-9, 44-47, 192-197, 225-231; том № 580 л.д. 268-271

Показания Созаева З.В., данные им при допросе в качестве подозреваемого 09.12.2005 года, а также при допросах в качестве обвиняемого 14.12.2005 года, 17.01.2006 года, 21.02.2006 года, 06.04.2006 года и 14.11.2006 года, согласно которым 13.10.2005 года, он, по предложению Мамеева Р.Д., вместе с последним, а также, Ахкубековым Азаматом, Султановым Зейтуном и Ахкубековым Алимом приехал в лес, расположенный за п. Хасанья и спустился в овраг. Там они увидели Кудаева Расула, Малкарова Ахмадью, Кучменовых Артура и Шамиля, Джангуразова Хакима, Хуламханова Расула, Этезова Валерия. На земле лежали не менее 5 автоматов Калашникова и 4 карабина СКС. Ему, Ахкубекову Алиму, Ахкубекову Азамату и Малкарову Ахмадье, Кудаев Расул предложил взять карабины СКС, а остальные вооружились автоматами Калашникова. Джангуразов Х.М. был вооружен гранатометом. Через некоторое время в овраг, пришел Султанов Зейтун, который вел себя как руководитель группы. Вооружившись, они прошли вдоль речки к ферме, расположенной у п. Хасанья, где Кудаев Расул разделил группу на 2 подгруппы. Его, а также Ахкубекова Алима, Малкарова Ахмадью, Ахкубекова А.С., Хуламханова Расула оставили в лесу, на опушке, приказав слушать по рации распоряжения. Кудаев Расул, Султанов Зейтун, Джангуразов Хаким, Кучменов Артур, Этезов Валерий и Мамеев Рустам уехали в сторону п. Хасанья. Примерно через полтора часа после их отъезда, по рации они получили указание о перемещении к п. Хасанья, для встречи. Позднее, встретившись с членами уезжавшей группы, им стало известно, что данная группа обстреляла сотрудников милиции, находившихся на посту ДПС «Хасанья». Со слов Этезова В.Б. он узнал, что тот убил сотрудника милиции - Моллаева Хамзата.

том № 197 л.д. 157-165, 185-192, 194-201; том № 581 л.д. 11-19, 44-51, 81-88, 105-107, 140-147; том № 583 л.д. 268-271

Заявление Созаева З.В., зарегистрированное в Книге учета сообщений о преступлениях (КУСП) МВД КБР № 82 от 09.12.2005 года, из которого следует, что он добровольно обратился в правоохранительные органы.

том № 581 л.д. 2

Показания Хуламханова Р.Ю., данные им при допросах в качестве подозреваемого 23.10.2005 года, 17.11.2005 года, а также при допросах в качестве обвиняемого 22.11.2005 года, 28.11.2005 года, 01.04.2006 года и 06.04.2005 года, из которых следует, что 13.10.2005 года он во главе с Кудаевым Р.В., а также с Султановым Зейтуном, Созаевым Зубером, Ахкубековым Азаматом, Ахкубековым Алимом, Джангуразовым Хакимом, Этезовым Валерием, братьями Кучменовыми Артуром и Шамилем, Малкаровым Ахмадьей, по просьбе Султанова З.Г. прибыл в лес, расположенный за п. Хасанья. Место куда они приехали, расположено за выездом из п. Хасанья, примерно в 20-30 метрах от дороги, ведущей  в сторону с. Герпегеж. Заранее, к месту сбора он и Кучменов Артур из схрона, расположенного в лесу, на автомобиле ВАЗ-2107 бежевого цвета регистрационный знак 836, привезли шесть автоматов Калашникова с автоматными рожками к ним в количестве семи штук под патроны калибра 7,62 мм и 8 рожками под патроны калибра 5,45 мм. Султанов Зейтун на своем автомобиле "Фиат" белого цвета привез четыре карабина СКС. Ахкубеков Азамат и Этезов Валерий принесли патроны к автоматам Калашникова и карабинам СКС россыпью в большом количестве, находившиеся в полиэтиленовом мешке. Он вооружился автоматом Калашникова. Автоматы также взяли Султанов Зейтун, Этезов Валерий, Кучменов Артур, Кудаев Расул и Малкаров Ахмадья. Карабины взяли Ахкубеков Азамат, Созаев Зубер, Кучменов Шамиль, Ахкубеков Алим. Указанные лица зарядили свое оружие и примерно через 2 часа, пришли в район фермы, расположенной за выездом из п. Хасанья на расстоянии примерно 500-600 метров от заправки "Роснефть". Примерно через 10 минут на автомобиле ВАЗ-2106 светлого цвета к ним подъехали Ногеров Расул и Мамеев Руcтам. Сразу после этого, семь человек из группы: Султанов Зейтун, Малкаров Ахмадья, Джангуразов Хаким, Мамеев Рустам, Кудаев Расул, Кучменов Артур и Этезов Валерий, будучи вооруженными, сели в вышеуказанный автомобиль и уехали в неизвестном направлении. Примерно через полтора часа после их отъезда, по рации, находившейся у Созаева Зубера, ими было принято сообщение о необходимости спуститься вниз в сторону г. Нальчика на встречу к уехавшей от них группе. Спустившись немного вниз и, пройдя примерно 1 километр, они встретились с вышеуказанными лицами. Со слов последних стало известно, что те обстреляли пост ГАИ, расположенный в п. Хасанья. Этезов Валерий сообщил, что убил сотрудника милиции - Моллаева Хамзата. Посидев еще немного в лесу, он, а также Кудаев Расул, Ногеров Расул, Ахкубеков Алим, Малкаров Ахмадья, Джангуразов Хаким, Султанов Зейтун, Кучменов Артур и другие, за исключением Созаева Зубера, Ахкубекова Азамата, Этезова Валерия, Мамеева Рустама разошлись по домам. Перед уходом домой они оставили последним свое оружие.

том № 199 л.д. 71-75, 77-81, 100-102, 103-107, 110-117; том № 569 л.д. 14-18, 33-37, 58-60, 103-107, 205-208, 215-222

Протокол очной ставки между подозреваемыми Ногеровым Р.А. и Ахкубековым А.А. от 17.11.2005 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях и подтверждая их, показал, что 13.10.2005 года, примерно в 06 часов утра, он, по просьбе Ахкубекова А.С., вместе с последним приехал к оврагу, расположенному в лесополосе за п. Хасанья, г. Нальчика КБР, где находились около 7-8 человек. Среди них он узнал Хуламханова Р.Ю., Кудаева Р.В., мужчину по имени Валерий (опознанного им в дальнейшем как Этезова В.Б.), Созаева З.В., мужчину по имени Зейтун (опознанного им в дальнейшем как Султанова З.Г.), мужчину по имени Артур и его брата (опознанных им в дальнейшем как Кучменова А.А. и Кучменова Ш.А.) являющихся жителями п. Хасанья г. Нальчика. Ему, а также, а также Ахкубекову А.С. и Созаеву З.В., Кудаев Р.В. предложил вооружиться винтовками, остальным лицам - автоматами. Все указанные лица вооружились вышеперечисленным оружием и боеприпасами. После этого они, по указанию Кудаева Р.В., у которого имелась рация, пешком прошли в сторону п. Хасанья, где находились примерно до 12-13 часов. Затем, Кудаев Р.В. предложил осуществить вооруженное нападение на пост ДПС "Хасанья" п. Хасанья г. Нальчика, обстрелять его и находившихся там сотрудников правоохранительных органов. После этого часть группы, в которую вошли Кудаев Р.В., Султанов З.Г., Кучменов А.А., и еще какие-то мужчины, уехала к посту ДПС, а он вместе с другими членами группы, в которую входили Ахкубеков А.С. и Созаев З.В. остался на месте. Спустя некоторое время по рации ими было получено указание спуститься вниз к реке, куда прибыла часть группы, обстрелявшая пост ДПС "Хасанья". Пробыв в лесу еще немного времени, он, передал свое оружие Ахкубекову А.С. и Созаеву З.В., после чего ушел домой.

Подозреваемый Ногеров Р.А., настаивая на ранее данных им показаниях, показал, что 13.10.2005 года находился дома и участия в преступлениях, совершенных в г. Нальчике КБР не принимал.  

том № 575 л.д. 53-56

Протокол очной ставки между обвиняемыми Ногеровым Р.А. и Ахкубековым А.С. от 28.02.2006 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях и подтверждая их, показал, что 13.10.2005 года, примерно в 05 часов, он, по предложению Султанова З.Г., вместе с последним, а также Созаевым Зубеиром, Мамеевым Рустамом и Ахкубековым Алимом приехал в лесистую местность за п. Хасанья, по направлению к с. Герпегеж, где встретил Кудаева Р.В., Малкарова Ахмадью, Кучменовых Артура и Шамиля, Джангуразова Хакима, Хуламханова Расула, Этезова Валерия. На земле лежали не менее 5 автоматов Калашникова и 4 карабина СКС. Ему, Ахкубекову Алиму, Созаеву Зубеиру и Малкарову Ахмадье, Кудаев Р.В. предложил взять карабины СКС, а остальные из вышеперечисленных им мужчин были вооружены автоматами Калашникова. Через некоторое время в овраг, в котором они находились, спустился Султанов Зейтун. Кудаев Р.В. объявил, что назначен амиром. По указанию Кудаева Р.В. Джангуразов Хаким взял гранатомет, который в мешке принесли Этезов Валерий и Малкаров Ахмадья мешке. Затем Кудаев Р.В. разделил группу на две подгруппы. Его, Ахкубекова Алима, Малкарова Ахмадью, Созаева Зубеира, Хуламханова Расула оставил в лесу на опушке и приказал ждать его распоряжений по рации. Султанов Зейтун, Джангуразов Хаким, Мамеев Рустам, Кудаев Р.В., Кучменов Артур и Этезов Валерий, будучи вооруженными вышеперечисленным оружием, сели в автомобиль ВАЗ-2106 светлого цвета и уехали в неизвестном направлении. Примерно через полтора часа после их отъезда, по рации, находившейся у Созаева Зубеира, ими было принято сообщение о том, чтобы они пришли к пилораме, расположенной на окраине п. Хасанья г. Нальчика КБР для встречи с частью уехавшей от них группы. Встретившись с группой, им стало известно, что ее члены обстреляли сотрудников милиции, находившихся на посту ДПС «Хасанья». Со слов Этезова Валерия, ему стало известно, что тот убил сотрудника милиции - Моллаева Хамзата. Побыв там еще немного, он вместе с Созаевым З.В. оставив оружие, ушел домой.

Обвиняемый Ногеров Р.А., настаивая на ранее данных им показаниях, показал, что 13.10.2005 года находился дома и участия в преступлениях, совершенных в г. Нальчике КБР не принимал.  

том № 578 л.д. 185-191

Протокол очной ставки между подозреваемым Кудаевым Р.В. и подозреваемым Ахкубековым А.А. от 10.11.2005 года, в ходе которой последний заявил, что в полном объеме подтверждает ранее данные им показания, к которым добавить больше нечего, и, воспользовавшись правом, предоставленным ст. 51 Конституции РФ от дачи показаний отказался.

Подозреваемый Кудаев Р.В., воспользовавшись правом, предоставленным ст. 51 Конституции РФ от дачи каких-либо показаний отказался. 

том № 575 л.д. 43-45

Протокол очной ставки между подозреваемыми Кучменовым А.А. и Ахкубековым А.А. от 17.11.2005 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях и подтверждая их, показал, что 13.10.2005 года, примерно в 06 часов утра, он, по просьбе Ахкубекова А.С., вместе с последним приехал к оврагу, расположенному в лесополосе за п. Хасанья, г. Нальчика КБР, где уже находились около 7-8 человек. Среди них он узнал Хуламханова Р.Ю., Кудаева Р.В., мужчину по имени Валерий (опознанного им в дальнейшем как Этезова В.Б.), Созаева З.В., мужчину по имени Зейтун (опознанного им в дальнейшем как Султанова З.Г.), мужчину по имени Артур и его брата (опознанных им в дальнейшем как Кучменова А.А. и Кучменова Ш.А.) являющихся жителями п. Хасанья г. Нальчика. Ему, а также, а также Ахкубекову А.С. и Созаеву З.В., Кудаев Р.В. предложил вооружиться винтовками, остальным лицам - автоматами. Все указанные лица вооружились вышеперечисленным оружием и боеприпасами. После этого они, по указанию Кудаева Р.В., у которого имелась рация, пешком прошли в сторону п. Хасанья, где находились примерно до 12-13 часов. Затем, Кудаев Р.В. предложил осуществить вооруженное нападение на пост ДПС "Хасанья" п. Хасанья г. Нальчика, обстрелять его и находившихся там сотрудников правоохранительных органов. После этого часть группы, в которую вошли Кудаев Р.В., Султанов З.Г., Кучменов А.А., и еще какие-то мужчины, уехала к посту ДПС, а он вместе с другими членами группы, в которую входили Ахкубеков А.С. и Созаев З.В. остался на месте. Спустя некоторое время по рации ими было получено указание спуститься вниз к реке, куда прибыла часть группы, обстрелявшая пост ДПС "Хасанья". Пробыв в лесу еще немного времени, он, передал свое оружие Ахкубекову А.С. и Созаеву З.В., после чего ушел домой.

Подозреваемый Кучменов А.А. полностью подтвердил показания Ахкубекова А.А. и показал, что лично принимал участие в обстреле поста ДПС "Хасанья" г. Нальчика. 

том № 575 л.д. 57-60

Протокол очной ставки между подозреваемыми Кудаевым Р.В. и Хуламхановым Р.Ю. от 09.11.2005 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных показаниях по делу и подтвердив их, показал, что 13.10.2005 года он во главе с Кудаевым Р.В., а также с Султановым Зейтуном, Созаевым Зубером, Ахкубековым Азаматом, Ахкубековым Алимом, Джангуразовым Хакимом, Этезовым Валерием, братьями Кучменовыми Артуром и Шамилем, Малкаровым Ахмадьей, по просьбе Султанова З.Г. прибыл в лес, расположенный за п. Хасанья. Место куда он прибыл, расположено за выездом из п. Хасанья, примерно в 20-30 метрах от дороги, ведущей  в сторону с. Герпегеж. Заранее, к месту сбора он и Кучменов Артур из схрона, расположенного в лесу, на автомобиле ВАЗ-2107 бежевого цвета регистрационный знак 836, привезли шесть автоматов Калашникова с автоматными рожками к ним в количестве семи штук под патроны калибра 7,62 мм и 8 рожками под патроны калибра 5,45 мм. Султанов Зейтун на своем автомобиле "Фиат" белого цвета привез четыре карабина СКС. Ахкубеков Азамат и Этезов Валерий принесли патроны к автоматам Калашникова и карабинам СКС россыпью в большом количестве, находившиеся в полиэтиленовом мешке. Он вооружился автоматом Калашникова. Автоматы также взяли Султанов Зейтун, Этезов Валерий, Кучменов Артур, Кудаев Расул и Малкаров Ахмадья. Карабины взяли Ахкубеков Азамат, Созаев Зубер, Кучменов Шамиль, Ахкубеков Алим. Указанные лица зарядили свое оружие и примерно через 2 часа, пришли в район фермы, расположенной за выездом из п. Хасанья на расстоянии примерно 500-600 метров от заправки "Роснефть". Примерно через 10 минут на автомобиле ВАЗ-2106 светлого цвета к ним подъехали Ногеров Расул и Мамеев Руcтам. Сразу после этого, семь человек из их группы: Султанов Зейтун, Малкаров Ахмадья, Джангуразов Хаким, Мамеев Рустам, Кудаев Расул, Кучменов Артур и Этезов Валерий, будучи вооруженными, сели в вышеуказанный автомобиль и уехали в неизвестном ему направлении. Примерно через полтора часа после их отъезда, по рации, находившейся у Созаева Зубера, ими было принято сообщение о необходимости спуститься вниз в сторону г. Нальчика на встречу к уехавшей от них группе. Спустившись немного вниз и, пройдя примерно 1 километр, они встретились с вышеуказанными лицами. Со слов последних стало известно, что те обстреляли пост ГАИ, расположенный в п. Хасанья. Этезов Валерий сообщил, что убил сотрудника милиции - Моллаева Хамзата. Посидев еще немного в лесу, он, а также Кудаев Расул, Ногеров Расул, Ахкубеков Алим, Малкаров Ахмадья, Джангуразов Хаким, Султанов Зейтун, Кучменов Артур и другие, за исключением Созаева Зубера, Ахкубекова Азамата, Этезова Валерия, Мамеева Рустама разошлись по домам. Перед уходом домой они оставили последним свое оружие.

Подозреваемый Кудаев Р.В., воспользовавшись правом, предоставленным ст. 51 Конституции РФ от дачи каких-либо показаний отказался. 

том № 562 л.д. 31-35

Протокол очной ставки между обвиняемыми Кудаевым Р.В. и Улимбашевым З.Х. от 16.03.2006 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях по делу и подтвердив их, показал, что в ночь с 12.10.2005 года на 13.10.2005 года, примерно в 01 час, он вместе с Аттоевым Муратом на автомобиле ВАЗ-21061, гос. регистрационный знак К 622 ОН 90 регион приехали в п. Хасанья на неизвестную ему улицу и остановились возле дома. Мурат вышел из автомобиля и ушел. Примерно через 2 минуты Мурат сел в автомобиль вместе с неизвестным ему молодым человеком, которого, как ему стало известно, зовут Кудаев Р.В. В свою очередь Аттоев Мурат, находясь в автомобиле, стал о чем-то разговаривать с Кудаевым Р.В. на балкарском языке, который он не понимает. Аттоев Мурат говорил с Кудаевым Р.В. примерно 2-3 минуты, после чего Мурат попросил отвезти его по направлению движения из п. Хасанья в г. Нальчик. Не доезжая до г. Нальчика, на одной из улиц, Мурат, заметив классическую автомашину ВАЗ белого цвета, попросил остановить автомобиль. После этого Аттоев Мурат вместе с Кудаевым Р.В. подошли к вышеуказанному автомобилю, остановившемуся в свою очередь сзади них. Из данного автомобиля кто-то вышел, а Мурат вместе с Кудаевым Р.В. стали беседовать с указанным человеком. Примерно через 10-15 минут Аттоев Мурат вернулся, после чего они вдвоем уехали обратно к даче, расположенной на территории садоводческого товарищества "Ландыш".

Подозреваемый Кудаев Р.В., воспользовавшись правом, предоставленным ему ст. 51 Конституции РФ от дачи каких-либо показаний отказался.

том № 562 л.д. 155-158

Протокол очной ставки между обвиняемыми Кудаевым Р.В. и Кучменовым Ш.А. от 22.03.2006 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях по делу и подтвердив их, показал, что 13.10.2005 года, примерно в 07 часов, он вместе с братом - Кучменовым А.А. возвращался из мечети п. Хасанья домой. В указанное время к ним на автомобиле ВАЗ-2107 подъехал Хуламханов Р.Ю. и предложил проехать на похороны одного из жителей п. Хасанья. Они с братом сели в автомобиль Хуламханова Р.Ю., который отвез их в сторону с. Герпегеж, где высадил на обочине дороги у леса. Из багажника автомобиля Хуламханова Р.Ю., они, по просьбе последнего, достали полимерную сумку весом 15-20 кг, которую отнесли к лесу. Оставив их в указанном месте, Хуламханов Р.Ю. уехал и вернулся примерно через 30 минут. Во время его отсутствия, он вместе с братом, заглянул в сумку и увидел, что там находится различное оружие, в том числе автоматы Калашникова. После возвращения Хуламханова Р.Ю. и по указанию последнего, они с братом прошли к месту, расположенному в лесу, примерно в 150-200 метрах от автодороги, куда перенесли сумку с оружием. В овраге, они увидели жителей п. Хасанья Кудаева Р.В. и Ахкубекова А.С. Со слов Кудаева Р.В. данное оружие необходимо для совершения вооруженного нападения. От предложения Кудаева Р.В. вооружиться и участвовать в нападении, он отказался. К этому времени его брат – Кучменов А.А. взял автомат Калашникова 5,45 мм, переданный ему Кудаевым Р.В.  Там же в лесу он заметил Малкарова А.С. и Джангуразова Х.М., которые также были вооружены. В тот момент, когда все собрались, Кудаев Р.В. сообщил, что необходимо выработать план вооруженного нападения на какой-то объект. Ему Кудаев Р.В. предложил идти домой. Затем, Кудаев Р.В. с группой ушел в сторону фермы совхоза "Белореченский" и остановился вблизи автодороги "Хасанья-Герпегеж". Примерно в 12 часов, он ушел домой. О том, куда Кудаевым Р.В. планировалось и было совершено вооруженное нападение, в тот момент ему известно не было. Позднее, со слов сотрудников правоохранительных органов он узнал, что Кудаев Р.В. с членами группы совершил вооруженное нападение на пост ДПС "Хасанья".

 Обвиняемый Кудаев Р.В., воспользовавшись правом, предоставленным ему ст. 51 Конституции РФ от дачи каких-либо показаний отказался.

том № 562 л.д. 159-162

Протокол очной ставки между обвиняемыми Кудаевым Р.В. и Созаевым З.В. от 21.03.2006 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях по делу и подтвердив их, показал, что 13.10.2005 года, он, по предложению Мамеева Р.Д., вместе с последним, а также, Ахкубековым Азаматом, Султановым Зейтуном и Ахкубековым Алимом приехал в лес, расположенный за п. Хасанья и спустился в овраг. Там они увидели Кудаева Расула, Малкарова Ахмадью, Кучменовых Артура и Шамиля, Джангуразова Хакима, Хуламханова Расула, Этезова Валерия. На земле лежали не менее 5 автоматов Калашникова и 4 карабина СКС. Ему, Ахкубекову Алиму, Ахкубекову Азамату и Малкарову Ахмадье, Кудаев Расул предложил взять карабины СКС, а остальные вооружились автоматами Калашникова. Джангуразов Х.М. был вооружен гранатометом. Через некоторое время в овраг, спустился Султанов Зейтун, которого Кудаев Расул назначил амиром. Вооружившись, они прошли вдоль речки к ферме, расположенной у п. Хасанья, где Кудаев Расул разделил группу на 2 подгруппы. Его, а также Ахкубекова Алима, Малкарова Ахмадью, Ахкубекова А.С., Хуламханова Расула оставили в лесу, на опушке, приказав слушать по рации распоряжения. Кудаев Расул, Султанов Зейтун, Джангуразов Хаким, Кучменов Артур, Этезов Валерий и Мамеев Рустам уехали в сторону п. Хасанья. Примерно через полтора часа после их отъезда, по рации они получили указание о перемещении к п. Хасанья, для встречи. Позднее, встретившись с членами уезжавшей группы, им стало известно, что данная группа обстреляла сотрудников милиции, находившихся на посту ДПС «Хасанья». Со слов Этезова В.Б. он узнал, что тот убил сотрудника милиции - Моллаева Хамзата.

Обвиняемый Кудаев Р.В., воспользовавшись правом, предоставленным ему ст. 51 Конституции РФ от дачи каких-либо показаний отказался.

том № 562 л.д. 163-166

Протокол очной ставки между обвиняемыми Хуламхановым Р.Ю. и Кучменовым Ш.А. от 08.12.2005 года, в ходе которой, последний, настаивая на ранее данных им показаниях по делу и подтвердив их, показал, что 13.10.2005 года, находясь в лесу, он нес сумку, в которой находились автоматы и еще какие-то предметы.

Обвиняемый Хуламханов Р.Ю., настаивая на ранее данных им показаниях по делу и подтвердив их, показал, что оружие Кучменов Ш.А. переносил не в сумке, а в мешке, в котором помимо автоматов находились патроны и гранаты без запалов. 

     том № 568 л.д. 133-136

Протокол очной ставки между обвиняемыми Кучменовым Ш.А. и Ахкубековым А.А. от 09.12.2005 года, в ходе которой, последний, настаивая на ранее данных им показаниях по делу и подтвердив их, показал, что 13.10.2005 года Кучменов Ш.А. находился в числе вооруженных лиц за п. Хасанья, однако покинул указанную группу и ушел домой еще до того, как часть ее членов уехала для обстрела поста ДПС "Хасанья".

Обвиняемый Кучменов Ш.А. полностью подтвердил показания Ахкубекова А.А.   

     том № 568 л.д. 137-140

Протокол очной ставки между подозреваемым Гаевым З.З. и обвиняемым Ахкубековым А.С. от 20.12.2005 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях и подтверждая их, показал,  что 13.10.2005 года, вместе с Созаевым Зубеиром, Ахкубековым Алимом и Мамеевым Рустамом приехал за п. Хасанья, по направлению к с. Герпегеж, где встретил Кудаева Р.В., Малкарова Ахмадью, Кучменовых Артура и Шамиля, Джангуразова Хакима, Хуламханова Расула, Этезова Валерия. Они вместе с указанными лицами были вооружены и направились к ферме, где были разделены на две подгруппы. Позже к их группе присоединился житель п. Хасанья Ногеров Р.А. 

Группа, в которую вошли: Кудаев Р.В., Султанов Зейтун, Джангуразов Хаким, Мамеев Рустам, Кучменов Артур и Этезов Валерий уехала для обстрела поста ДПС "Хасанья". После возвращения членов данной группы примерно через 1 час, им стало известно, что те обстреляли сотрудников милиции, находившихся на посту ДПС «Хасанья». Побыв там еще немного, он вместе с Созаевым З.В. оставив оружие, ушел домой. В числе вооруженных лиц, входивших в Хасаньинскую группу Гаева З.З. не было.

В свою очередь Гаев З.З. полностью подтвердил показания Ахкубекова А.С. и показал, что в группе вооруженных лиц 13.10.2005 года не присутствовал. 

     том № 584 л.д. 36-39
Протокол очной ставки между подозреваемым Гаевым З.З. и обвиняемым Ахкубековым А.А. от 20.12.2005 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях и подтверждая их, показал,  что 13.10.2005 года, вечером, примерно в 20-21 час он увидел жителя п. Хасанья - Гаева З.З., который подъехал к ним на своем автомобиле ВАЗ 2109. После того, как Гаев З.З. вышел из автомобиля, Кудаев Р.В. сказал последнему, чтобы тот отвез четверых лиц в сторону с. Герпегеж. Угрожал ли кто-либо Гаеву З.З., ему не известно. Через некоторое время в автомобиль Гаева З.З. погрузили оружие и последний уехал в сторону с. Герпегеж. 

Подозреваемый Гаев З.З. подтвердил показания Ахкубекова А.А., показав, что был вынужден подчиниться приказаниям вооруженных лиц.   

     том № 584 л.д. 40-44

Протокол очной ставки между обвиняемыми Кучменовым Ш.А. и Кучменовым А.А. от 06.12.2005 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях и подтверждая их, показал,  что 13.10.2005 года, примерно к 06 часам утра, он со своим братом Кучменовым Ш.А. пришел на утренний намаз в нижнюю мечеть п. Хасанья. Около 07 часов 30 минут они встретили Хуламханова Расула, который попросил помочь, на что они согласились и сели в автомобиль к последнему. Отъехав недалеко от п. Хасанья, по направлению движения в сторону с. Герпегеж, Хуламханов Расул высадил их из машины, после чего, пообещав вернуться, передал им сумку с оружием. Возвратившись, Хуламханов Р.Ю. попросил их перенести указанную сумку в лес. Примерно через 30 минут к ним в лесу подошли Султанов Зейтун, Ахкубеков Азамат, Этезов Валерий, Ахкубеков Алим, Кудаев Расул Владимирович, Джангуразов Хаким, Созаев Зубеир, Ногеров Расул, молодой человек по имени Ахмадья. Руководителями группы были Султанов З.Г. и Кудаев Р.В., которые раздали всем оружие. Со слов Кудаева Р.В., их целью является убийство «неверных», к которым относятся сотрудники правоохранительных органов. Вместе с Мамеевым Рустамом, Кудаевым Расулом, Султановым Зейтуном, Этезовым Валерием, Джангуразовым Хакимом он сел в автомобиль Мамеева, и, приехав на пост ДПС «Хасанья», обстрелял его, произведя 2 автоматные очереди по 8-10 выстрелов в патрульные милицейские автомобили, стоявшие на посту ДПС. Все участники группы производил выстрелы из оружия. После перестрелки они отступили в сторону п. Хасанья и захватили там автомобиль ЗИЛ, потребовав от водителя отвезти их в центр поселка. Этезов В.Б. по пути следования к условленному месту убил сотрудника милиции. Через некоторое время, после соединения члены группы разошлись по домам. Кроме того, в августе 2005 года им совместно с Султановым З.Г. и Хуламхановым Р.Ю. были изготовлены 2 схрона для хранения оружия.

Кучменов Ш.А. в изготовлении схронов для оружия, участия не принимал.

Обвиняемый Кучменов Ш.А. полностью подтвердил показания обвиняемого Кучменова А.А. и показал, что 13.10.2005 года, примерно к 06 часам, он с братом пришел в нижнюю мечеть п. Хасанья г. Нальчика. После намаза, примерно в 08 часов, он вместе с братом на автомобиле Хуламханова Р.Ю., для дальнейшего вооружения и участия в преступном сообществе приехал в лес, расположенный за п. Хасанья по направлению движения в сторону с. Герпегеж. По указанию Кудаева Р.В., привезенным оружием, находившимся в полимерной сумке, они с братом вооружили других участников банды. При этом, Кудаев Р.В., Хуламханов Р.Ю., Ногеров Р.А., Мамеев Р.Д., Султанов З.Г., Этезов В.Б., Малкаров А.С. и Кучменов А.А. вооружились автоматами Калашникова и боеприпасами к ним, а он, Ахкубеков А.А., Созаев З.В. и Ахкубеков А.С. – карабинами СКС. Просидев в лесу, примерно до 09 часов они всей вооруженной группой во главе с Кудаевым Р.В. выдвинулись в сторону п. Хасанья. Дойдя до фермы, расположенной недалеко от п. Хасанья, примерно в 12 часов, руководитель группы - Кудаев Р.В. сказал, что их целью является нападение на пост ДПС "Хасанья" г. Нальчика.  Побоявшись наступления каких-либо негативных последствий, он отказался от участия в планируемых группой преступлениях и, оставив оружие Кудаеву Р.В., ушел домой. 25.10.2005 года он вместе с братом - Кучменовым А.А. добровольно явился в здание УБОП МВД КБР, сообщив об обстоятельствах совершенных им преступлений и раскаиваясь в содеянном.

том № 565 л.д. 180-187

Протокол очной ставки между обвиняемыми Кудаевым Р.В. и Кучменовым А.А. от 08.12.2005 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях и подтверждая их, показал,  что 13.10.2005 года, примерно к 06 часам утра, со своим братом Кучменовым Ш.А. он пришел в нижнюю мечеть п. Хасанья на утренний намаз. Около 07 часов 30 минут они встретили Хуламханова Расула, который попросил помочь. Отъехав недалеко от села по направлению движения в сторону с. Герпегеж, Хуламханов Расул высадил их из машины, пообещав вернуться. Возвратившись,  Хуламханов Р.Ю. достал из багажника своего автомобиля сумку с оружием, которую он с братом отнес на указанное Хуламхановым Р.Ю. место. Примерно через 30 минут к ним подошли Султанов Зейтун, Ахкубеков Азамат, Этезов Валерий, Ахкубеков Алим, Кудаев Расул, Жангуразов Хаким, Созаев Зубер, Ногеров Расул, Хуламханов Расул, Ахмадья. Руководителями группы были Султанов Зейтун и Кудаев Расул, которые раздали всем оружие. Со слов Кудаева Р.В. их целью является убийство «неверных», к которым относятся сотрудники правоохранительных органов. Вместе с Мамеевым Рустамом, Кудаевым Расулом, Султановым Зейтуном, Этезовым Валерием, Джангуразовым Хакимом он сел в автомобиль Мамеева, и, проехав на пост ДПС «Хасанья», обстрелял его, произведя 2 автоматные очереди по 8-10 выстрелов в патрульные милицейские автомобили, стоявшие на посту ДПС. Все участники группы производили выстрелы из оружия. После перестрелки они отступили в сторону с. Хасанья и захватили там автомобиль ЗИЛ, потребовав от водителя отвезти их в центр поселка. Этезов В.Б. по пути следования к условленному месту убил сотрудника милиции. Соединившись с другой частью группы в лесу, они пробыли там еще некоторое время, после чего разошлись по домам. 

Обвиняемый Кудаев Р.В., воспользовавшись правом, предоставленным ему ст. 51 Конституции РФ от дачи показаний отказался. 

том № 565 л.д. 188-191

Протокол очной ставки между подозреваемыми Ногеровым Р.А. и Хуламхановым Р.Ю. от 16.11.2005 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях и подтверждая их, показал, что 13.10.2005 года он во главе с Кудаевым Р.В., а также с Султановым Зейтуном, Созаевым Зубером, Ахкубековым Азаматом, Ахкубековым Алимом, Джангуразовым Хакимом, Этезовым Валерием, братьями Кучменовыми Артуром и Шамилем, Малкаровым Ахмадьей, по просьбе Султанова З.Г. прибыл в лес, расположенный за п. Хасанья. Место куда он прибыл, расположено за выездом из п. Хасанья, примерно в 20-30 метрах от дороги, ведущей  в сторону с. Герпегеж. Заранее, к месту сбора им и Кучменовым Артуром из схрона, расположенного в лесу, на автомобиле ВАЗ-2107 бежевого цвета регистрационный знак 836, принадлежащем ему, привез шесть автоматов Калашникова с автоматными рожками к ним в количестве семи штук под патроны калибра 7,62 мм и 8 рожками под патроны калибра 5,45 мм. Султанов Зейтун на своем автомобиле "Фиат" белого цвета привез четыре карабина СКС. Ахкубеков Азамат и Этезов Валерий принесли патроны к автоматам Калашникова и карабинам СКС россыпью в большом количестве, находившиеся в полиэтиленовом мешке. Он вооружился автоматом Калашникова. Автоматы также взяли Султанов Зейтун, Этезов Валерий, Кучменов Артур, Кудаев Расул и Малкаров Ахмадья. Карабины взяли Ахкубеков Азамат, Созаев Зубер, Кучменов Шамиль, Ахкубеков Алим. Указанные лица зарядили в свое оружие и примерно через 2 часа, пришли в район фермы, расположенной за выездом из п. Хасанья на расстоянии примерно 500-600 метров от заправки "Роснефть". Примерно через 10 минут на автомобиле ВАЗ-2106 светлого цвета к ним подъехали Ногеров Расул и Мамеев Руcтам. Сразу после этого, семь человек из их группы: Султанов Зейтун, Малкаров Ахмадья, Джангуразов Хаким, Мамеев Рустам, Кудаев Расул, Кучменов Артур и Этезов Валерий, будучи вооруженными, сели в вышеуказанный автомобиль и уехали в неизвестном ему направлении. Примерно через полтора часа после их отъезда, по рации, находившейся у Созаева Зубера, ими было принято сообщение о необходимости спуститься вниз в сторону г. Нальчика на встречу к уехавшей от них группе. Спустившись немного вниз и, пройдя примерно 1 километр, они встретились с вышеуказанными лицами. Со слов последних стало известно, что те обстреляли пост ГАИ, расположенный в п. Хасанья. Этезов Валерий сообщил, что убил сотрудника милиции - Моллаева Хамзата. Посидев еще немного в лесу, он, а также Кудаев Расул, Ногеров Расул, Ахкубеков Алим, Малкаров Ахмадья, Джангуразов Хаким, Султанов Зейтун, Кучменов Артур и другие, за исключением Созаева Зубера, Ахкубекова Азамата, Этезова Валерия, Мамеева Рустама разошлись по домам. Перед уходом домой они оставили последним свое оружие.

Подозреваемый Ногеров Р.А. показал, что 13.10.2005 года, после того, как отвез на работу Мусукову Светлану, которая работает в г. Нальчике, он вернулся домой и никуда больше не отлучался. 

том № 578 л.д. 60-65

Протокол очной ставки между подозреваемыми Ногеровым Р.А. и Кучменовым А.А. от 18.11.2005 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях и подтверждая их, показал, что 13.10.2005 года, примерно к 06 часам утра, он со своим братом Кучменовым Ш.А. пришел на утренний намаз в нижнюю мечеть п. Хасанья. Около 07 часов 30 минут они встретили Хуламханова Расула, который попросил помочь, на что они согласились и сели в автомобиль к последнему. Отъехав недалеко от п. Хасанья, по направлению движения в сторону с. Герпегеж, Хуламханов Расул высадил их из машины, после чего, пообещав вернуться, передал им сумку с оружием. Возвратившись, Хуламханов Р.Ю. попросил перенести указанную сумку в лес. Примерно через 30 минут к ним в лесу подошли Султанов Зейтун, Ахкубеков Азамат, Этезов Валерий, Ахкубеков Алим, Кудаев Расул Владимирович, Джангуразов Хаким, Созаев Зубеир, Ногеров Расул, молодой человек по имени Ахмадья. Руководителями их группы были Султанов З.Г. и Кудаев Р.В., которые раздали всем оружие. Со слов Кудаева Р.В., стало известно, что их целью является убийство «неверных», к которым относятся сотрудники правоохранительных органов. Вместе с Мамеевым Рустамом, Кудаевым Расулом, Султановым Зейтуном, Этезовым Валерием, Джангуразовым Хакимом он сел в автомобиль Мамеева, и, проехав на пост ДПС «Хасанья», обстрелял его, произведя 2 автоматные очереди по 8-10 выстрелов в патрульные милицейские автомобили, стоявшие на посту ДПС. Все участники группы производил выстрелы из оружия. После перестрелки они отступили в сторону п. Хасанья и захватили там автомобиль ЗИЛ, потребовав от водителя отвезти их в центр поселка. Этезов В.Б. по пути следования к условленному месту убил сотрудника милиции. Соединившись с другой частью группы в лесу, они пробыли там еще некоторое время, после чего разошлись по домам. Кроме того, в августе 2005 года им совместно с Султановым З.Г. и Хуламхановым Р.Ю. были изготовлены 2 схрона для хранения оружия.

Подозреваемый Ногеров Р.А. показал, что никаких преступлений не совершал, так как 13.10.2005 года находился дома.

том № 578 л.д. 66-71

Протокол очной ставки между обвиняемыми Ногеровым Р.А. и Созаевым З.В. от 21.12.2005 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях и подтверждая их, показал, что 13.10.2005 года, он, по предложению Мамеева Р.Д., вместе с последним, а также, Ахкубековым Азаматом, Султановым Зейтуном и Ахкубековым Алимом приехал в лес, расположенный за п. Хасанья и спустился в овраг. Там они увидели Кудаева Расула, Малкарова Ахмадью, Кучменовых Артура и Шамиля, Джангуразова Хакима, Хуламханова Расула, Этезова Валерия. На земле лежали не менее 5 автоматов Калашникова и 4 карабина СКС. Ему, Ахкубекову Алиму, Ахкубекову Азамату и Малкарову Ахмадье, Кудаев Расул предложил взять карабины СКС, а остальные вооружились автоматами Калашникова. Джангуразов Х.М. был вооружен гранатометом. Через некоторое время в овраг, пришел Султанов Зейтун, который вел себя как руководитель группы. Вооружившись, они прошли вдоль речки к ферме, расположенной у п. Хасанья, где Кудаев Расул разделил группу на 2 подгруппы. Его, а также Ахкубекова Алима, Малкарова Ахмадью, Ахкубекова А.С., Хуламханова Расула оставили в лесу, на опушке, приказав слушать по рации распоряжения. Кудаев Расул, Султанов Зейтун, Джангуразов Хаким, Кучменов Артур, Этезов Валерий и Мамеев Рустам уехали в сторону п. Хасанья. Примерно через полтора часа после их отъезда, по рации они получили указание о перемещении к п. Хасанья, для встречи. Позднее, встретившись с членами уезжавшей группы, им стало известно, что те обстреляли сотрудников милиции, находившихся на посту ДПС «Хасанья». Со слов Этезова В.Б. он узнал, что тот убил сотрудника милиции – Моллаева Хамзата.

Обвиняемый Ногеров Р.А. показал, что в состав вооруженной группы не входил и утром 13.10.2005 года находился в г. Нальчике, а затем – дома. 

том № 581 л.д. 62-68

Протокол очной ставки между обвиняемыми Кучменовым А.А. и Хуламхановым Р.Ю. от 08.12.2005 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях и подтверждая их, показал, что Кучменов Ш.А. участия в изготовлении схронов с оружием не принимал.

Обвиняемый Кучменов А.А. полностью подтвердил показания Хуламханова Р.Ю.
том № 569 л.д. 144-146

Протокол очной ставки между подозреваемым Гаевым З.З. и обвиняемым Кучменовым А.А. от 21.12.2005 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях и подтверждая их, показал,  что 13.10.2005 года, примерно к 06 часам утра, он со своим братом Кучменовым Ш.А. пришел на утренний намаз в нижнюю мечеть п. Хасанья. Около 07 часов 30 минут они встретили Хуламханова Расула, который попросил помочь, на что они согласились и сели в автомобиль к последнему. Отъехав недалеко от п. Хасанья, по направлению движения в сторону с. Герпегеж, Хуламханов Расул высадил их из машины, после чего, пообещав вернуться, передал им сумку с оружием. Возвратившись, Хуламханов Р.Ю. попросил их перенести указанную сумку в лес. Примерно через 30 минут к ним в лесу подошли Султанов Зейтун, Ахкубеков Азамат, Этезов Валерий, Ахкубеков Алим, Кудаев Расул, Джангуразов Хаким, Созаев Зубеир, Ногеров Расул, молодой человек по имени Ахмадья (как установлено следствием Джангуразов А.С.), Ногеров Р.А. Руководителями группы были Султанов З.Г. и Кудаев Р.В., которые раздали всем оружие. Со слов Кудаева Р.В., их целью являлось убийство «неверных», к которым относятся сотрудники правоохранительных органов. Вместе с Мамеевым Рустамом, Кудаевым Расулом, Султановым Зейтуном, Этезовым Валерием, Джангуразовым Хакимом он сел в автомобиль Мамеева, и, приехав на пост ДПС «Хасанья», обстрелял его, произведя 2 автоматные очереди по 8-10 выстрелов в патрульные милицейские автомобили, стоявшие на посту ДПС. Все участники группы производили выстрелы из оружия. После перестрелки они отступили в сторону п. Хасанья и захватили там автомобиль ЗИЛ, потребовав от водителя отвезти их в центр поселка. Этезов В.Б. по пути следования к условленному месту, убил сотрудника милиции. Через некоторое время, после соединения члены группы разошлись по домам. Кроме того, в августе 2005 года им совместно с Султановым З.Г. и Хуламхановым Р.Ю. были изготовлены 2 схрона для хранения оружия.
Подозреваемый Гаев З.З. полностью подтвердил показания Кучменова А.А. в части своего отсутствия 13.10.2005 года в группе вооруженных лиц. 

     том № 584 л.д. 45-48

Протокол очной ставки между подозреваемыми Ногеровым Р.А. и Кучменовым Ш.А. от 15.11.2005 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях по делу и подтвердив их, показал, что 13.10.2005 года, примерно в 07 часов, он вместе с братом - Кучменовым А.А. возвращался из мечети п. Хасанья домой. В указанное время к ним на автомобиле ВАЗ-2107 подъехал Хуламханов Р.Ю. и предложил проехать на похороны одного из жителей п. Хасанья. Они с братом сели в автомобиль Хуламханова Р.Ю., который отвез их в сторону с. Герпегеж, где высадил на обочине дороги у леса. Из багажника автомобиля Хуламханова Р.Ю., они, по просьбе последнего, достали полимерную сумку весом 15-20 кг, которую отнесли к лесу. Оставив их в указанном месте, Хуламханов Р.Ю. уехал и вернулся примерно через 30 минут. Во время его отсутствия, он вместе с братом, заглянул в сумку и увидел, что там находится различное оружие, в том числе автоматы Калашникова. После возвращения Хуламханова Р.Ю. и по указанию последнего, они с братом прошли к месту, расположенному в лесу, примерно в 150-200 метрах от автодороги, куда перенесли сумку с оружием. В овраге, они увидели жителей п. Хасанья Кудаева Р.В. и Ахкубекова А.С. Со слов Кудаева Р.В. данное оружие необходимо для совершения вооруженного нападения. От предложения Кудаева Р.В. вооружиться и участвовать в нападении, он отказался. К этому времени его брат – Кучменов А.А. взял автомат Калашникова 5,45 мм, переданный ему Кудаевым Р.В.  Там же в лесу он заметил Малкарова А.С. и Джангуразова Х.М., которые также были вооружены. В тот момент, когда все собрались, Кудаев Р.В. сообщил, что необходимо выработать план вооруженного нападения на какой-то объект. Ему Кудаев Р.В. предложил идти домой. Затем, Кудаев Р.В. с группой ушел в сторону фермы совхоза "Белореченский" и остановился вблизи автодороги "Хасанья-Герпегеж". Примерно в 12 часов, он ушел домой. О том, куда Кудаевым Р.В. планировалось и было совершено вооруженное нападение, в тот момент ему известно не было. Позднее, со слов сотрудников правоохранительных органов он узнал, что Кудаев Р.В. с членами группы совершил вооруженное нападение на пост ДПС "Хасанья".

 Подозреваемый Ногеров Р.А., настаивая на ранее данных им показаниях и подтвердив их, показал, что в преступлениях, происшедших 13.10.2005 года участия не принимал.

том № 568 л.д. 54-57

Протокол проверки показаний на месте с участием подозреваемого Ахкубекова А.А. от 07.11.2005 года, в ходе которой, он подтвердил свои показания и указал места сбора 13.10.2005 года вооруженной группы, возглавляемой Кудаевым Р.В., маршруты ее передвижения перед нападением на пост ДПС "Хасанья".

том № 575 л.д. 21-28

Протокол проверки показаний на месте с участием обвиняемого Ахкубекова А.С. от 27.12.2005 года, в ходе которой, он подтвердил ранее данные им показания и указал места сбора 13.10.2005 года вооруженной группы, возглавляемой Кудаевым Р.В., и маршруты ее передвижения перед нападением на пост ДПС "Хасанья".

том № 572 л.д. 59-65

Протокол проверки показаний на месте с участием подозреваемого Кучменова А.А. от 29.10.2005 года, в ходе которой он подтвердил показания, данные им ранее в ходе допроса в качестве подозреваемого и указал места сбора 13.10.2005 года вооруженной группы, возглавляемой Кудаевым Р.В., и маршруты ее передвижения по лесу перед нападением на пост ДПС "Хасанья".

том № 565 л.д. 29-38


Протокол проверки показаний на месте с участием подозреваемого Кучменова А.А. от 31.10.2005 года, в ходе которой, он подтвердил показания, данные им ранее в ходе дополнительного допроса в качестве подозреваемого и указал места расположения схронов с оружием, сооруженных им совместно с Султановым З.Г. и Хуламхановым Р.Ю. в августе 2005 года.

том № 565 л.д. 43-51


Протокол осмотра места происшествия от 31.10.2005 года, согласно которому осмотрено указанное Кучменовым А.А. место, расположенное в лесном массиве вблизи п. Хасанья, где обнаружена и извлечена из земли пластиковая бочка емкостью 200 литров синего цвета с крышкой, приспособленная в качестве схрона для оружия, а в бочке спортивная куртка темно-синего цвета.

том № 197 л.д. 202-228; том № 565 л.д. 52-58; том № 390 л.д. 157-163 

Протокол осмотра предметов от 01.11.2005 года в ходе которого была осмотрена бочка, изъятая при осмотре места происшествия 31.10.2005 года из земли в лесном массиве вблизи п. Хасанья, а также указанная бочка постановлением от 01.11.2005 года признанная вещественным доказательством и приобщенная к материалам уголовного дела.

том № 197 л.д. 229-230, 238; том № 565 л.д. 59-60, 61; том № 390 л.д. 164-165, 166

Протокол осмотра места происшествия от 31.10.2005 года, согласно которому осмотрено указанное в ходе проверки показаний на месте подозреваемого Кучменова А.А. место, расположенное в лесном массиве вблизи п. Хасанья на берегу реки Нальчик, где была обнаружена и извлечена из земли пластиковая бочка емкостью 200 литров синего цвета с крышкой, приспособленная в качестве схрона для оружия.

том № 197 л.д. 231-235; том № 565 л.д. 62-68; том № 94 л.д. 168-176; том № 390 л.д. 167-173

Протокол осмотра предметов от 01.11.2005 года в ходе которого была осмотрена бочка, изъятая при осмотре места происшествия из земли 31.10.2005 года на берегу реки Нальчик в лесном массиве, расположенном близ п. Хасанья, а также указанная бочка, постановлением от 01.11.2005 года признанная вещественным доказательством и приобщенная к материалам уголовного дела.

том № 197 л.д. 236-237, 238; том № 565 л.д. 69-70, 71; том № 94 л.д. 177-178, 179; том № 390 л.д. 174-175, 176

Протокол проверки показаний на месте с участием подозреваемого Кучменова А.А. от 01.11.2005 года, в ходе которой он подтвердил показания, данные им ранее в ходе дополнительного допроса в качестве подозреваемого и указал место с которого он и другие участники группы производили обстрел поста ДПС "Хасанья", а также маршрут их отступления.

том № 565 л.д. 81-93

Протокол проверки показаний на месте с участием обвиняемого Созаева З.В. от 23.12.2005 года, в ходе которой он подтвердил ранее данные им показания и указал места сбора 13.10.2005 года их вооруженной группы, возглавляемой Кудаевым Р.В., и маршруты ее передвижения по лесу по направлению в сторону п. Хасанья перед нападением на пост ДПС "Хасанья".

том № 581 л.д. 69-76

Протокол проверки показаний на месте с участием подозреваемого Хуламханова Р.Ю. от 02.11.2005 года, в ходе которой он подтвердил показания, данные им ранее в ходе допроса в качестве подозреваемого и указал места сбора 13.10.2005 года их вооруженной группы, возглавляемой Кудаевым Р.В., и маршруты ее передвижения по лесу перед нападением на пост ДПС "Хасанья".

том № 569 л.д. 23-29

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 01.12.2005 года, в ходе которого обвиняемый Ахкубеков А.А. опознал лицо на фото №2 – Мамеева Рустама Далхатовича, который, будучи вооруженным автоматом Калашникова, принимал участие в нападении на пост ДПС "Хасанья" г. Нальчика и 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав вооруженной группы. 

том № 575 л.д. 100-103

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 01.12.2005 года, в ходе которого обвиняемый Ахкубеков А.А. опознал лицо на фото №2 – Созаева З.В., который 13.10.2005 года, будучи вооруженным карабином СКС, входил вместе с ним в состав вооруженной группы. 

том № 575 л.д. 104-108

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 01.12.2005 года, в ходе которого обвиняемый Ахкубеков А.А. опознал лицо на фото №1 – Султанова З.Г., который, будучи вооруженным автоматом Калашникова, принимал участие в нападении на пост ДПС "Хасанья" г. Нальчика и 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав вооруженной группы. 

том № 199 л.д. 229-233; том № 575 л.д. 109-113

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 01.12.2005 года, в ходе которого обвиняемый Ахкубеков А.А. опознал лицо на фото №3 – Этезова В.Б., который, будучи вооруженным автоматом Калашникова,  принимал участие в нападении на пост ДПС "Хасанья" г. Нальчика, в ходе которого был ранен в руку и 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав вооруженной группы. 

том № 199 л.д. 215-219; том № 575 л.д. 118-122

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 01.12.2005 года, в ходе которого обвиняемый Ахкубеков А.А. опознал лицо на фото №2 – Ахкубекова А.С., который 13.10.2005 года, будучи вооруженным карабином СКС,  входил вместе с ним в состав вооруженной группы. 

том № 199 л.д. 234-238; том № 575 л.д. 123-127 

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 01.12.2005 года, в ходе которого обвиняемый Ахкубеков А.А. опознал лицо на фото №2 – Малкарова А.С., который, будучи вооруженным автоматом Калашникова,  принимал участие в нападении на пост ДПС "Хасанья" г. Нальчика и 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав вооруженной группы. 

том № 199 л.д. 220-224; том № 575 л.д. 128-132

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 18.02.2006 года, в ходе которого обвиняемый Ахкубеков А.С. опознал лицо на фото №1 – Султанова З.Г., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы. Султанов З.Г., будучи вооруженным автоматом Калашникова, вместе с частью членов указанной вооруженной группы, осуществил нападение на пост ДПС "Хасанья". 

том № 199 л.д. 207-210; том № 572 л.д. 106-109

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 18.02.2006 года, в ходе которого обвиняемый Ахкубеков А.С. опознал лицо на фото №3 – Малкарова А.С., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы, будучи вооруженным карабином СКС. 

том № 199 л.д. 203-206; том № 572 л.д. 110-113

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 18.02.2006 года, в ходе которого обвиняемый Ахкубеков А.С. опознал лицо на фото №2 – Мамеева Р.Д., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы. Мамеев Р.Д., будучи вооруженным автоматом Калашникова, вместе с частью членов указанной группы осуществил нападение на пост ДПС "Хасанья". 

том № 199 л.д. 195-198; том № 572 л.д. 114-117

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 18.02.2006 года, в ходе которого обвиняемый Ахкубеков А.С. опознал лицо на фото №2 – Этезова В.Б., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы. Этезов В.Б., будучи вооруженным автоматом Калашникова, вместе с частью членов указанной группы осуществил нападение на пост ДПС "Хасанья". 

том № 199 л.д. 199-202; том № 572 л.д. 118-121 

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 18.02.2006 года, в ходе которого обвиняемый Ахкубеков А.С. опознал лицо на фото №2 – Джангуразова Х.М., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы. Джангуразов Х.М., будучи вооруженным гранатометом, вместе с частью членов указанной группы осуществил нападение на пост ДПС "Хасанья". 

том № 199 л.д. 211-214; том № 572 л.д. 122-125

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 30.11.2005 года, в ходе которого обвиняемый Кучменов Ш.А. опознал лицо на фото №1 – Малкарова А.С., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы, будучи вооруженным автоматом Калашникова. 

том № 198 л.д. 196-200; том № 568 л.д. 93-97

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 30.11.2005 года, в ходе которого обвиняемый Кучменов Ш.А. опознал лицо на фото №2 – Султанова З.Г., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы, будучи вооруженным автоматом Калашникова. 

том № 198 л.д. 170-175; том № 568 л.д. 98-102

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 30.11.2005 года, в ходе которого обвиняемый Кучменов Ш.А. опознал лицо на фото №3 – Джангуразова Х.М., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы, будучи вооруженным автоматом Калашникова. 

том № 568 л.д. 103-107

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 30.11.2005 года, в ходе которого обвиняемый Кучменов Ш.А. опознал лицо на фото №1 – Ахкубекова А.С., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав вооруженной группы. 

том № 198 л.д. 81-85; том № 568 л.д. 118-122

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 29.11.2005 года, в ходе которого обвиняемый Кучменов А.А. опознал лицо на фото №3 – Мамеева Р.Д., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы и, будучи вооруженным автоматом Калашникова, вместе с частью членов группы, осуществил нападение на пост ДПС "Хасанья". 

том № 197 л.д. 135-139; том № 565 л.д. 131-135

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 29.11.2005 года, в ходе которого обвиняемый Кучменов А.А. опознал лицо на фото №1 – Ахкубекова А.С., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав вооруженной группы. 

том № 197 л.д. 130-134; том № 565 л.д. 136-140

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 29.11.2005 года, в ходе которого обвиняемый Кучменов А.А. опознал лицо на фото №1 – Созаева З.В., который, будучи вооруженным карабином, 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы. 

том № 197 л.д. 125-129; том № 565 л.д. 141-145

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 29.11.2005 года, в ходе которого обвиняемый Кучменов А.А. опознал лицо на фото №3 – Джангуразова Х.М., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы и, будучи вооруженным гранатометом, вместе с частью членов группы, осуществил нападение на пост ДПС "Хасанья". 

том № 197 л.д. 115-119; том № 565 л.д. 146-150

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 29.11.2005 года, в ходе которого обвиняемый Кучменов А.А. опознал лицо на фото №2 – Султанова З.Г., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы и, будучи вооруженным автоматом Калашникова, вместе с частью членов группы, осуществил вооруженное нападение на пост ДПС "Хасанья". 

том № 197 л.д. 140-144; том № 565 л.д. 151-155

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 29.11.2005 года, в ходе которого обвиняемый Кучменов А.А. опознал лицо на фото №2 – Этезова В.Б., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы и, будучи вооруженным автоматом Калашникова, вместе с частью членов этой группы, осуществил вооруженное нападение на пост ДПС "Хасанья". 

том № 197 л.д. 120-124; том № 565 л.д. 156-160

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 29.11.2005 года, в ходе которого обвиняемый Кучменов А.А. опознал лицо на фото №1 – Малкарова А.С., который 13.10.2005 года, будучи вооруженным, входил вместе с ним в состав группы. 

том № 197 л.д. 145-149; том № 565 л.д. 161-165 

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 21.02.2006 года, в ходе которого обвиняемый Созаев З.В. опознал лицо на фото №3 – Малкарова А.С., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы и был вооружен карабином СКС. 

том № 197 л.д. 206-209; том № 581 л.д. 108-111

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 21.02.2006 года, в ходе которого обвиняемый Созаев З.В. опознал лицо на фото №2 – Этезова В.Б., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы, и, будучи вооруженным автоматом Калашникова, вместе с частью членов указанной группы осуществил нападение на пост ДПС "Хасанья".

том № 197 л.д. 214-217; том № 581 л.д. 112-115

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 21.02.2006 года, в ходе которого обвиняемый Созаев З.В. опознал лицо на фото №2 – Джангуразова Х.М., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы, и, будучи вооруженным крупнокалиберным ружьем, вместе с частью членов указанной группы осуществил нападение на пост ДПС "Хасанья".

том № 197 л.д. 214-217; том № 581 л.д. 116-119

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 21.02.2006 года, в ходе которого обвиняемый Созаев З.В. опознал лицо на фото №1 – Султанова З.Г., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы, и, будучи вооруженным автоматом Калашникова, вместе с частью членов указанной группы осуществил нападение на пост ДПС "Хасанья".

том № 197 л.д. 202-205; том № 581 л.д. 120-123

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 21.02.2006 года, в ходе которого обвиняемый Созаев З.В. опознал лицо на фото №2 – Мамеева Р.Д., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы, и, будучи вооруженным автоматом Калашникова, вместе с частью членов указанной группы осуществил нападение на пост ДПС "Хасанья".

том № 197 л.д. 218-221; том № 581 л.д. 124-127

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 02.12.2005 года, в ходе которого обвиняемый Хуламханов Р.Ю. опознал лицо на фото №3 – Этезова В.Б., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы, и, будучи вооруженным автоматом Калашникова, вместе с частью членов указанной группы осуществил нападение на пост ДПС "Хасанья". 

том № 199 л.д. 128-132; том № 569 л.д. 108-112

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 02.12.2005 года, в ходе которого обвиняемый Хуламханов Р.Ю. опознал лицо на фото №2 – Мамеева Р.Д., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы, и, будучи вооруженным автоматом Калашникова, вместе с частью членов указанной группы осуществил нападение на пост ДПС "Хасанья". 

том № 199 л.д. 118-122; том № 569 л.д. 113-117

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 02.12.2005 года, в ходе которого обвиняемый Хуламханов Р.Ю. опознал лицо на фото №1 – Султанова З.Г., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы, и, будучи автоматом Калашникова, вместе с частью членов указанной группы осуществил нападение на пост ДПС "Хасанья". 

том № 199 л.д. 148-152; том № 569 л.д. 118-122

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 02.12.2005 года, в ходе которого обвиняемый Хуламханов Р.Ю. опознал лицо на фото №2 – Созаева З.В., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы, будучи вооруженным карабином СКС. 

том № 199 л.д. 138-142; том № 569 л.д. 123-127

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 02.12.2005 года, в ходе которого обвиняемый Хуламханов Р.Ю. опознал лицо на фото №1 – Джангуразова Х.М., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы, и, будучи вооруженным гранатометом, вместе с частью членов указанной группы осуществил нападение на пост ДПС "Хасанья". 

том № 199 л.д. 143-147; том № 569 л.д. 128-132

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 02.12.2005 года, в ходе которого обвиняемый Хуламханов Р.Ю. опознал лицо на фото №2 – Ахкубекова А.С., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы, будучи вооруженным карабином СКС. 

том № 199 л.д. 133-137; том № 569 л.д. 133-137

Протокол предъявления для опознания по фотографии от 02.12.2005 года, в ходе которого обвиняемый Хуламханов Р.Ю. опознал лицо на фото №2 – Малкарова А.С., который 13.10.2005 года входил вместе с ним в состав группы, и, будучи вооруженным автоматом, вместе с частью членов указанной группы осуществил нападение на пост ДПС "Хасанья". 

том № 199 л.д. 123-127; том № 569 л.д. 138-142

Показания свидетеля Кучменова Ш.А., от 26.10.2006 года, из которых следует, что 13.10.2005 года, примерно к 06 часам, он с братом пришел в нижнюю мечеть п. Хасанья г. Нальчика. После намаза, примерно в 08 часов, он вместе с братом на автомобиле Хуламханова Р.Ю., для дальнейшего вооружения и участия в преступном сообществе приехал в лес, расположенный за п. Хасанья по направлению движения в сторону с. Герпегеж. По указанию Кудаева Р.В., привезенным оружием, находившимся в полимерной сумке, они с братом вооружили других участников банды. При этом, Кудаев Р.В., Хуламханов Р.Ю., Ногеров Р.А., Мамеев Р.Д., Султанов З.Г., Этезов В.Б., Малкаров А.С. и Кучменов А.А. вооружились автоматами Калашникова и боеприпасами к ним, а он, Ахкубеков А.А., Созаев З.В. и Ахкубеков А.С. – карабинами СКС. Просидев в лесу, примерно до 09 часов они всей вооруженной группой во главе с Кудаевым Р.В. выдвинулись в сторону п. Хасанья. Дойдя до фермы, расположенной недалеко от п. Хасанья, примерно в 12 часов, руководитель группы - Кудаев Р.В. сказал, что их целью является нападение на пост ДПС "Хасанья" г. Нальчика.  Побоявшись наступления каких-либо негативных последствий, он отказался от участия в планируемых группой преступлениях и, оставив оружие Кудаеву Р.В., ушел домой. 25.10.2005 года он вместе с братом - Кучменовым А.А. добровольно явился в здание УБОП МВД КБР, сообщив об обстоятельствах совершенных им преступлений и раскаиваясь в содеянном. 

том № 568 л.д. 358-361


Показания Кучменова Ш.А. в качестве в качестве подозреваемого 26.10.2005 года, 15.11.2005 года, в качестве обвиняемого 23.11.2005 года, 25.11.2005 года, 18.03.2006 года, 01.04.2006 года, 03.04.2006 года и 26.11.2006 года согласно которым 13.10.2006 года он являлся участником вооруженной группы, часть членов которой осуществили нападение на пост ДПС "Хасанья" г. Нальчика. 

том № 198 л.д. 119-123, 125-131, 151-155, 156-159, 161-164, 165-169; том № 568 л.д. 7-11, 47-53, 78-82, 84-87, 179-184, 194-197, 198-202, 347-350

Протокол следственного эксперимента с участием обвиняемого Кучменова Ш.А. от 03.04.2006 года, проведенного в целях проверки его показаний, которым установлен факт физической возможности Кучменова Ш.А. перенести на заданный участок пути сумку указанного им веса, аналогичную той, в котором 13.10.2005 года переносилось огнестрельное оружие и боеприпасы. 

том № 568 л.д. 203-209

Протокол проверки показаний на месте с участием подозреваемого Кучменова Ш.А. от 02.11.2005 года, в ходе которой Кучменов Ш.А., пояснив об обстоятельствах совершенных им преступлений, указал места сбора 13.10.2005 года вооруженной группы, а также маршруты ее передвижения. 

том № 568 л.д. 22-34

Постановлением от 26.10.2006 года уголовное преследование в отношении Кучменова Ш.А. по предъявленному обвинению в совершении преступлений, предусмотренных ч.2 ст.210, ч.2 ст.209 и ч.3 ст.222 УК РФ прекращено по п.3 части 1 ст.27 УПК РФ, то есть вследствие акта об амнистии. 

том № 568 л.д. 351-356

Показания свидетеля Гаева З.З. от 07.06.2006 года, из которых следует, что 13.10.2005 года он находился у себя дома. Примерно в 19 часов на сотовый телефон ему позвонил житель п. Хасанья - Султанов З.Г. и попросил подъехать к пилораме, расположенной за выездом из п. Хасанья. На своем автомобиле ВАЗ-2114, гос. регистрационный знак У 887 АУ 07 регион, он приехал к пилораме. Примерно через 2-3 минуты к нему подошли двое мужчин, внешности которых в темноте он не разглядел, и, угрожая оружием, потребовали отвезти их в сторону с. Герпегеж. Угрозы указанных лиц он воспринял реально, как угрозу жизни и подчинился им. В багажник автомобиля мужчины загрузили оружие и матерчатую сумку темного цвета, содержимого которой он не видел. Он отвез их в сторону с. Герпегеж и высадил напротив озера, расположенного на расстоянии 4-5 километров от п. Хасанья.

том № 584 л.д. 125-127

Протокол проверки показаний на месте с участием подозреваемого Гаева З.З. от 22.12.2005 года, в ходе которой он подтвердил показания, данные им ранее в ходе допроса в качестве подозреваемого и указал место, куда вечером 13.10.2005 года он приехал на автомобиле, а также место, куда он отвез вооруженных лиц.

том № 584 л.д. 55-60

Показания Гаева З.З., данные им при допросах в качестве подозреваемого 10.12.2005 года, 14.12.2005 года и 29.12.2005 года, которые аналогичны вышеприведенным показаниям, данным им в качестве свидетеля.

том № 199 л.д. 8-12; том № 584 л.д. 10-14, 19-21, 61-65

Постановлением от 21.04.2006 года уголовное преследование в отношении Гаева З.З. прекращено по основаниям, предусмотренным п.2 ч.1 ст.24 и п.2 ч.1 ст.27 УПК РФ, то есть за отсутствием в его деяниях составов преступлений.

том № 584 л.д. 105-108

Показания потерпевшего Саракуева М.М. от 19.05.2006 года, из которых следует, что он является собственником автомобиля ЗИЛ ММЗ 4502, гос. регистрационный знак З 80-71 КБ. 13.10.2005 года на ул. Аттоева п. Хасанья г. Нальчика КБР его автомобиль был захвачен 6 вооруженными лицами, которые, угрожая убийством, потребовали отвезти их в сторону центра п. Хасанья. По пути следования кем-то из лиц, захвативших автомобиль и находившихся в кузове, был убит сотрудник милиции Моллаев Хамзат. 

том № 584 л.д. 121-124

Показания свидетеля Дажиева Б.К. от 17.05.2006 года, из которых следует, что он ранее являлся собственником автомобиля ЗИЛ ММЗ 4502, гос. рег. знак З 8071 КБ, 1980 года выпуска. В настоящее время собственником данного автомобиля является Саракуев М.М. Примерно 17.04.2006 года ему стало известно, что в период 13.10.2005 года вышеуказанный автомобиль захватывался группой вооруженных лиц и в нем был убит человек.  

том № 565 л.д. 357-359

Показания свидетеля Шаваевой Ф.А. от 14.02.2006 года, из которых следует, что она вместе со своим супругом Шаваевым П.Д. проживает по адресу: г. Нальчик, п. Хасанья, ул. Аттоева, 4. 13.10.2005 года, примерно в 14 часов, она услышала взрывы и выстрелы, которые в течение примерно 15 минут доносились со стороны поста ДПС "Хасанья". О том, что происходило у поста ДПС, ей не известно. После того, как выстрелы и взрывы затихли, она вышла во двор и увидела, что замок, закрывавший их калитку имеет пулевое повреждение и пришел в негодность. В дальнейшем ей стало известно, что какие-то вооруженные лица, принимавшие участие в вооруженном нападении на пост ДПС "Хасанья", прошли через ее двор.   

том № 562 л.д. 127-129

Показания свидетеля Догова Х.А. от 19.10.2006 года, работающего в УБОП МВД КБР, из которых следует, что 25.10.2005 года в здание УБОП МВД КБР добровольно явились Кучменов Ш.А. и Кучменов А.А., которые рассказали о фактах принятия ими участия в преступлениях, совершенных 13.10.2005 года в КБР. После указанного сообщения Кучменов Ш.А. и Кучменов А.А. были задержаны.  

том № 568 л.д. 283-285

Показания свидетеля Уянаева Р.М. от 10.02.2006 года, работающего в МВД КБР, из которых следует, что он является родственником Ахкубековой Е.К. Примерно 04-05 декабря 2005 года от последней ему стало известно, что, Ахкубеков А.С. и Созаев З.В. хотят явиться в МВД КБР и сообщить о совершенных ими преступлениях. Согласовав свои действия с министром внутренних дел КБР 09.12.2005 года, он приехал домой к Ахкубековой Е.К., где встретился с Ахкубековым А.С. и Созаевым З.В. Последних он отвез в здание МВД КБР, где те написали заявления о добровольной сдаче. 

том № 572 л.д. 100-102

Показания свидетеля Жилясова А.А. от 29.08.2006 года, из которых следует, что 23.10.2005 года им было получено указание руководства СУ МВД КБР провести в составе следственно-оперативной группы обыск домовладения Ногерова Р.А., расположенного по адресу: г. Нальчик, п. Хасанья, пер. Майский, 19. В ходе обыска указанного домовладения, в курятнике им был обнаружен полимерный пакет, в котором находились: пистолет ПМ с номером АИ 3425, 1976 года выпуска, с патроном в стволе, кобура коричневого цвета, 8 патронов калибра 9 мм, черного цвета брюки, утепленная подкладка для этих брюк, спортивные брюки, футболка, жилет черного цвета типа разгрузки, фотографии и блокнот. Указанные вещи были надлежащим образом упакованы и изъяты, а Ногеров Р.А. задержан и доставлен в УБОП МВД КБР для допроса в качестве подозреваемого.

том № 578 л.д. 266-268

Показания свидетеля Чеченова Б.А. от 08.09.2006 года, из которых следует, что 23.10.2005 года он, а также его знакомый - Кулиев З.К. были приглашены для участия в качестве понятого при обыске домовладения, расположенного в п. Хасанья г. Нальчика КБР. В ходе проведения обыска в курятнике данного домовладения был обнаружен пистолет Макарова, а также патроны к нему и предметы одежды, упакованные и изъятые с места производства обыска.   

том № 578 л.д. 314-316

Показания свидетеля Кулиева З.К. от 08.09.2006 года, из которых следует, что 23.10.2005 года он, а также его знакомый - Чеченов Б.А были приглашены для участия в качестве понятого при обыске домовладения, расположенного в п. Хасанья г. Нальчика КБР. В ходе проведения обыска в курятнике данного домовладения был обнаружен пистолет Макарова, а также патроны к нему и предметы одежды, упакованные и изъятые с места производства обыска.   

том № 578 л.д. 317-319

Показания свидетеля Жемуховой И.Х. от 10.11.2005 года, из которых следует, что она работает врачом выездной бригады станции скорой помощи. После обследования Ахкубекова А.А., проведенного 10.11.2005 года в следственном кабинете здания УБОП МВД КБР, куда последний был приглашен для допроса, были выявлены признаки левосторонней почечной колики. Указанное заболевание не мешало Ахкубекову А.А. объективно оценивать окружающую действительность и давать соответствующие действительности показания.  

том № 575 л.д. 40-42

Показания свидетеля Созаева М.Т. от 21.03.2006 года, из которых следует, что в начале декабря 2005 года он купил у Ногерова А.А., принадлежащий последнему автомобиль ГАЗ-3110. О фактах преступлений, совершенных 13.10.2005 года в г. Нальчике и в его окрестностях ему ничего не известно.

том № 578 л.д. 198-200

Показания свидетеля Кучуковой Л.А. от 30.01.2006 года, из которых следует, что она является родственницей Ногерова Р.А., поддерживает с ним теплые отношения. 13.10.2006 года, примерно в 10 часов, она встретила Ногерова Р.А., который сообщил, что в г. Нальчике идет перестрелка. Ногеров Р.А. подвез ее к ней домой, и больше она с ним не встречалась. 

том № 578 л.д. 161-163

Показания свидетеля Мисирова Э.М. от 21.03.2006 года, из которых следует, что он проживает по соседству с семьей Ногеровых на протяжении 17 лет. 13.10.2005 года, примерно в 09 часов, по дороге в г. Нальчик он встретил Ногерова Р.А., который ехал по направлению в сторону п. Хасанья. Больше 13.10.2005 года он Ногерова Р.А. не видел. 

          том № 578 л.д. 201-203

Показания свидетеля Ногеровой Ф.Ч. от 13.02.2006 года, из которых следует, что она проживает по соседству с семьей Ногеровых. 13.10.2005 года видела Ногерова Р.А. примерно в 08, в 10 часов и еще один раз, не вечером, когда еще светило солнце.  

         том № 578 л.д. 177-179

Показания свидетеля Эристаева М.М. от 21.03.2006 года, из которых следует, что он является соседом Ногерова Р.А. 13.10.2006 года, он видел Ногерова Р.А. примерно в 09 часов, когда ехал к себе на работу. Больше 13.10.2005 года он Ногерова Р.А. не встречал.  

том № 578 л.д. 217-219

Показания свидетеля Ахкубекова Арсена Абукашевича от 10.11.2005 года, из которых следует, что он является родным братом подозреваемого Ахкубекова А.А. Примерно год назад Ахкубеков А.А. вместе со своей женой снял квартиру в п. Хасанья г. Нальчика, в связи с чем, он навещал последнего не часто. О факте причастности последнего к преступлениям, совершенным 13.10.2005 года в г. Нальчике, ему ничего не известно.  

том № 575 л.д. 31-33

Показания свидетеля Созаева А.Д. от 13.02.2006 года, из которых следует, что его отец - Созаев Д.Б. является собственником дома, расположенного по адресу: КБР п. Хасанья ул. Рабочая, 28. Указанный дом был сдан Ахкубекову Алиму Абукашевичу в наем примерно за 6 месяцев до событий, происшедших 13.10.2005 года. О факте причастности Ахкубекова А.А. к преступлениям, совершенным 13.10.2005 года ему ничего не известно и ничего подозрительного за Ахкубековым А.А. он не замечал. 

том № 575 л.д. 162-164

Показания свидетеля Ахкубекова Абукаша Ахматовича от 23.01.2006 года из которых следует, что он является отцом обвиняемого Ахкубекова А.А. Последний проживал отдельно, и в силу своего преклонного возраста, он не мог навещать сына в п. Хасанья, и его личной жизнью интересоваться перестал. О факте причастности последнего к преступлениям, совершенным 13.10.2005 года в г. Нальчике, ему ничего не известно. 

том № 575 л.д. 156-158

Показания свидетеля Ахкубековой Е.К. от 15.12.2005 года, из которых следует, что она является женой Ахкубекова А.С. 13.10.2005 года, примерно в 07 часов 20 минут, муж ушел на работу и домой не вернулся. 14.10.2005 года она нашла мужа и своего знакомого - Созаева З.В. в доме своего брата Уянаева А.К. Со слов мужа ей стало известно, что 13.10.2005 года тот вместе с Созаевым З.В. и другими лицами находился в вооруженной группе, часть которых совершила вооруженное нападение на пост ДПС "Хасанья". Воспользовавшись моментом, муж вместе с Созаевым З.В. покинул группу и спрятался в указанном доме. 09.12.2005 года Ахкубеков А.С. вместе с Созаевым З.В. обратились в правоохранительные органы, а именно в МВД КБР, где написали  заявления, изложив в них обстоятельства, происшедших с ними событий. После преступлений, совершенных 13.10.2005 года со слов мужа ей стало известно, что на территории КБР планировалось создание Исламского государства Халифата. 

том № 572 л.д. 21-24

Показания свидетеля Мокаева А.Н. от 09.02.2006 года, из которых следует, что Кудаев Р.В. является его родным братом. 13.10.2005 года он вместе с матерью - Текаевой Ф.Г. и братом Кудаевым Р.В. находился у себя дома по ул. Аттоева п. Хасанья г. Нальчика КБР и никуда не отлучался.  

том № 562 л.д. 119-122

Показания свидетеля Текаевой Ф.Г. от 09.02.2006 года, из которых следует, что она является матерью Кудаева Р.В. 13.10.2005 года она вместе с сыновьями Мокаевым А.Н. и Кудаевым Р.В. находилась у себя дома по ул. Аттоева п. Хасанья г. Нальчика КБР и никуда не отлучалась.  

том № 562 л.д. 123-126

Показания свидетеля Кучменовой З.Х. от 14.11.2005 года, из которых следует, что она является матерью Кучменова А.А. и Кучменова Ш.А. 13.10.2005 года, примерно в 06 часов, Кучменов Ш.А. ушел из дома и вернулся в тот же день, примерно в 14 часов. О том, где Кучменов Ш.А. находился 13.10.2005 года, последний о себе ничего не пояснил. 

том № 568 л.д. 39-42

Показания свидетеля Созаевой З.Б. от 15.12.2005 года, из которых следует, что она является женой обвиняемого Созаева З.В. 13.10.2005 года, примерно в 06 часов, Созаев З.В. ушел на работу и домой не вернулся. 23.10.2005 года со слов Ахкубековой Е.К. ей стало известно, что Созаев З.В., вместе с мужем последней находятся в доме брата Ахкубековой Е.К. - Уянаева А.К. Со слов мужа ей стало известно, что 13.10.2005 года тот вместе с Ахкубековым А.С. и другими лицами находился в вооруженной группе, часть которых совершила нападение на пост ДПС "Хасанья". Воспользовавшись моментом, он, вместе с Ахкубековым А.С. покинул данную группу и спрятался в доме родственника Ахкубекова А.С. 09.12.2005 года Созаев З.В. вместе с Ахкубековым А.С. обратились в МВД КБР, где написали  заявления, изложив в них обстоятельства, происшедших событий. После преступлений, совершенных 13.10.2005 года, со слов мужа, ей стало известно, что на территории КБР планировалось создание Исламского государства Халифата. 

том № 581 л.д. 53-55


Показания свидетеля Токумаевой Ф.М. от 15.12.2005 года, из которых следует, что она является матерью Созаева З.В. 13.10.2005 года Созаев З.В. ушел на работу и не вернулся. 09.12.2005 года ей стало известно, что сын хочет обратиться с заявлением в милицию. О чем хотел сделать заявление сын, она не знает. О том, где сын находился в период с 13.10.2005 года по 09.12.2005 года и что с ним произошло, не знает. О фактах принятия Созаевым З.В. участия в преступлениях, совершенных 13.10.2005 года в КБР, ей ничего не известно. 

том № 581 л.д. 59-61

Показания свидетеля Хуламхановой Р.И. от 24.11.2005 года, из которых следует, что она является матерью Хуламханова Р.Ю. 13.10.2005 года, примерно в 07 часов, Хуламханов Р.Ю. ушел и вернулся лишь в 23 часа или в 23 часа 30 минут. О том, где 13.10.2005 года в период с 07 часов до 23 часов находился Хуламханов Р.Ю., ей не известно. 

том № 569 л.д. 76-78

Показания свидетеля Хуламханова Ю.А. от 16.12.2005 года, из которых следует, что он является отцом Хуламханова Р.Ю. 13.10.2005 года с сыном он виделся только утром, когда тот уходил на работу.

том № 569 л.д. 163-165

Показания свидетеля Хуламханова Руслана Юсуповича от 16.12.2005 года, из которых следует, что он является родным братом Хуламханова Расула Юсуповича. 13.10.2005 года, Хуламханова Р.Ю. он видел, только поздно вечером, примерно в 22 часа, когда тот вернулся домой. 

том № 569 л.д. 166-168

Показания свидетеля Хуламхановой Л.Ю. от 24.11.2005 года, из которых следует, что 13.10.2005 года, примерно в 09 часов, она ушла на работу и вернулась оттуда около 13-14 часов. С родным братом Хуламхановым Р.Ю. она в тот день не виделась. 

том № 569 л.д. 79-81

Показания свидетеля Кучменова А.И. от 12.11.2005 года, из которых следует, утром 13.10.2005 года, предупредив, что им необходимо присутствовать на похоронах в п. Хасанья, его сыновья Кучменов Артур и Кучменов Шамиль, ушли. Примерно в 14 часов того же дня домой вернулся Кучменов Ш.А. Примерно в 19 часов, разыскивая Кучменова А.А., он застал последнего в мечети. 

том № 568 л.д. 35-38

Показания свидетеля Толгурова А.Б. от 01.12.2005 года, из которых следует, что он проживает по соседству с семьей Кучменовых. 13.10.2005 года, после обеда, он вместе с Холаевым Т.Р. вышел во двор покурить. В указанное время к ним подошел Кучменов Ш.А. и, поздоровавшись, прошел к себе домой.  

том № 568 л.д. 127-129

Показания свидетеля Холаева Т.Р. от 01.12.2005 года, из которых следует, что он проживает по соседству с семьей Кучменовых. 13.10.2005 года, после обеда, он вместе с Толгуровым А.Б. вышел во двор покурить. В указанное время к ним подошел Кучменов Ш.А. и, поздоровавшись, прошел к себе домой.  

том № 568 л.д. 130-132

Показания свидетеля Чанаева Р.М. от 14.02.2006 года, из которых следует, что с Кучменовым А.А. он познакомился примерно 3 года назад, когда тот вместе с отцом стелил у него в доме тротуарную плитку. Утверждения Кучменова А.А. о том, что тот видел его 13.10.2005 года, не соответствуют действительности.  

том №565 л.д. 227-228

Протокол осмотра места происшествия от 16.02.2006 года, согласно которому осмотрена пилорама, расположенная на окраине п. Хасанья, по направлению движения в сторону с. Герпегеж, в 100 м от автозаправки "Роснефть", к которой, согласно материалов дела 13.10.2005 года подошли члены вооруженной группы, нападавшие на пост ДПС «Хасанья». 

том № 565 л.д. 229-234

Протокол осмотра места происшествия от 16.02.2006 года, согласно которому осмотрен камнерезный цех, расположенный между п. Хасанья и с. Герпегеж в 30 м от автодороги Хасанья-Герпегеж, к которому, согласно материалов дела, 13.10.2005 года подходили члены вооруженной группы. 

том № 565 л.д. 235-238

Протокол осмотра предметов от 16.02.2006 года, согласно которому осмотрен автомобиль ВАЗ-2106, гос. рег. знак У 312 АЕ 07 регион, находившийся в пользовании Кучменова А.А., который постановлением от 16.02.2006 года признан вещественным доказательством и приобщен к материалам уголовного дела.

том № 565 л.д. 239-246, 247; том № 390 л.д. 230-236, 237; 

том № 94 л.д. 225-229, 230

Протокол осмотра предметов от 21.10.2005 года, согласно которому осмотрен автомобиль ЗИЛ ММЗ 4502, гос. рег. знак З 8071 КБ, 1980 года выпуска, находившийся в собственности Саракуева М.М., из которого изъяты 4 гильзы от патрона калибра 7,62 мм, пуля калибром 7,62 мм, оболочка пули калибром 7,62 мм, признанный постановлением от 21.10.2005 года вещественным доказательством и приобщенный к материалам уголовного дела. 

том № 94 л.д. 180-188; том № 197 л.д. 239-248; том № 390 л.д. 177-186

Заключение эксперта № 2863 от 25.10.2005 года, согласно которому установлено, что предметами, изъятыми из автомобиля ЗИЛ ММЗ 4502, гос. рег. знак З 8071 КБ, 1980 года выпуска являются: 4 гильзы от патрона калибра 7,62 мм, пуля калибром 7,62 мм, оболочка пули калибром 7,62 мм. Указанные предметы постановлением от 26.10.2005 года признаны вещественным доказательством и приобщены к материалам уголовного дела. 

том № 130 л.д. 38-42; том № 425 л.д. 38-42

Протокол осмотра предметов от 21.03.2006 года, согласно которому осмотрен автомобиль ГАЗ-3110, гос. рег. знак У 760 АМ 07 регион, на котором согласно материалам дела, 13.10.2005 года передвигался Ногеров Р.А., который постановлением от 21.03.2006 года признан вещественным доказательством и приобщен к материалам уголовного дела.

том № 94 л.д. 253-259, 260; том № 390 л.д. 265-271, 272; 

том № 578 л.д. 207-213, 214

Протокол обыска от 23.10.2005 года, согласно которому из домовладения Ногерова Р.А., расположенного по адресу: г. Нальчик п. Хасанья пер. Майский, 19, изъят пистолет ПМ с номером АИ 3425, 1976 года выпуска, 2 магазина к нему, 24 патрона калибра 9 мм, кобура коричневого цвета, а также данные предметы постановлением от 23.10.2005 года признанные вещественными доказательствами и приобщенные к материалам уголовного дела.
том № 380 л.д. 120-123; том № 130 л.д. 35; том № 425 л.д. 35 

Заключение эксперта №2871-2872 от 25.10.2005 года, по предметам, изъятым в домовладении №19 по ул. Майского п. Хасанья, согласно которому: предмет, похожий на пистолет, является пригодным к стрельбе пистолетом Макарова "ПМ" калибра 9 мм серии АИ 3425, относящийся к боевому, нарезному, короткоствольному огнестрельному оружию. Два предмета, похожие на магазины, являются магазинами для питания боеприпасами (пистолетными патронами калибра 9 мм) к пистолету Макарова (ПМ) калибра 9 мм. Двадцать четыре (24) предмета, похожие на патроны, являются пригодными к стрельбе 9 мм патронами к пистолетам Макарова (ПМ) и относятся к боеприпасам для нарезного огнестрельного оружия.

том № 130 л.д. 29-34; том № 425 л.д. 29-34

Заключение химической судебной экспертизы № 2869 от 28.11.2005 года по предметам, изъятым 23.10.2005 года в домовладении № 19 по ул. Майская, в п. Хасанья, г. Нальчика, в котором проживает Ногеров Р.А., согласно которой из пистолета ПМ производились выстрелы после последней его чистки. Маркировка на пистолете изменению не подвергалась.

том № 141 л.д. 121-123; том № 436 л.д. 124-126
Протокол осмотра предметов от 16.02.2006 года, согласно которому осмотрен автомобиль ВАЗ-2107, гос. рег. знак Н 836 АТ 07 регион, на котором Хуламханов Р.Ю. 13.10.2005 года перевозил оружие. Указанный автомобиль постановлением от 16.02.2006 года признан вещественным доказательством и приобщен к материалам уголовного дела.

том № 94 л.д. 233-236; том № 339 л.д. 249-255, 256; 

том № 569 л.д. 182-188, 190

Протокол осмотра места происшествия от 16.02.2006 года, согласно которому осмотрен двор домовладения, расположенного по адресу: ул. Аттоева, 4, п. Хасанья г. Нальчика КБР, через который 13.10.2005 года прошла вооруженная группа лиц, совершивших нападение на пост ДПС "Хасанья". В ходе осмотра был обнаружен и изъят навесной замок, имеющий механическое повреждение, похожее на след от выстрела.

том № 94 л.д. 240-244; том № 390 л.д. 250-256


Протокол осмотра предметов от 16.02.2006 года, согласно которому осмотрен изъятый со двора домовладения по ул. Аттоева 4 п. Хасанья г. Нальчика КБР, замок на котором имеются механические повреждения, похожие на следы от выстрела, а также данный замок, постановлением от 16.02.2006 года признанный вещественным доказательством и приобщенный к материалам уголовного дела.

том № 94 л.д. 245-248, 249; том 390 л.д. 257-260, 261


Заключение эксперта № 712 от 12.04.2006 года, согласно которому на дужке замка обнаружено слепое входное огнестрельное повреждение, образованное пулей калибра не менее 10 мм. На правой части замка обнаружено сквозное входное огнестрельное повреждение, образованное пулей калибра не более 5,45 мм.

том № 140 л.д. 71-77; том № 435 л.д. 71-77

Протокол осмотра предметов от 23.01.2006 года, в ходе которого был осмотрен автомобиль ВАЗ-2114, гос. рег. знак У 887 АУ 07 региона, принадлежащий Гаеву З.З., на котором тот по требованию вооруженных лиц вечером 13.10.2005 года перевозил оружие, а также данный автомобиль, который постановлением от 23.01.2006 года признан вещественным доказательством и приобщен к материалам уголовного дела.

том № 584 л.д. 72-77, 78 

Протокол выемки от 23.01.2006 года согласно которому у Гаева З.З. в целях отыскания и изъятия следов преступлений был изъят мобильный телефон "Nokia".

том № 584 л.д. 83-85

Протокол осмотра предметов от 23.01.2006 года, из которого следует, что был осмотрен изъятый выемкой сотовый телефон Гаева З.З. "Nokia" Imei: 357956001696030, который постановлением от 23.01.2006 года признан вещественным доказательством и приобщен к материалам уголовного дела.

том № 584 л.д. 86-90, 91

Протокол осмотра предметов изъятых в ходе обыска домовладения № 6 по ул. Чегемская п. Хасанья г. Нальчика КБР от 28.10.2005 года, согласно которому осмотрены, в том числе куртка, брюки и рюкзак, принадлежащие Хуламханову Р.Ю., которые постановлением от 28.10.2005 года признаны вещественными доказательствами и приобщены к материалам уголовного дела.

том № 94 л.д. 250-251, 252; том 376 л.д. 167-169, 170-172
Заключение криминалистической судебной экспертизы по смывам с рук и по одежде обвиняемых (подозреваемых) № 3106 от 25.11.2005 года, согласно которому на рукавах с куртки Хуламханова Р.Ю., представленной на экспертизу, выявлены следы смазочных масел. 

том № 152 л.д. 84-87

Протокол от 08.12.2006 года осмотра, просмотра видеозаписи и прослушивания фонограммы с приложением к нему в виде фототаблицы, а именно: лазерного диска «DVD-R» за номером «СО 51191825 WB 413» с негласной видеозаписью оперативной беседы сотрудника УБОП МВД КБР с обвиняемым Ахкубековым А.А., в ходе которой последний подтвердил ранее данные им показания на предварительном следствии, а также непосредственно указанный лазерный диск «DVD-R», полученный из УБОП МВД КБР на основании постановления от 08.12.2006 года о предоставлении результатов ОРД следователю и постановления от 08.12.2006 года о рассекречивании результатов ОРД, который постановлением от 08.12.2006 года признан вещественным доказательством и приобщен к материалам уголовного дела.

том № 575 л.д. 256-260, 261

Протокол от 09.12.2006 года осмотра, просмотра видеозаписи и прослушивания фонограммы с приложением к нему в виде фототаблицы, а именно: лазерного диска «DVD-R» за номером «СС 13432» с негласной видеозаписью оперативной беседы сотрудника УБОП МВД КБР с обвиняемым Ахкубековым А.С., в ходе которой последний подтвердил ранее данные им показания на предварительном следствии; справка-меморандум, полученная из УБОП МВД КБР на основании постановления от 03.08.2006 года о предоставлении результатов ОРД следователю и постановления от 03.08.2006 года о рассекречивании результатов ОРД, а также непосредственно указанный лазерный диск «DVD-R», который постановлением от 09.12.2006 года признан вещественным доказательством и приобщен к материалам уголовного дела.

том № 572 л.д. 168-172, 173

Протокол от 10.12.2006 года осмотра, просмотра видеозаписи и прослушивания фонограммы с приложением к нему в виде фототаблицы, а именно: лазерного диска «DVD-R» «Verbatim» за номером «49А10» с негласной видеозаписью оперативной беседы сотрудника УФСБ России по КБР с обвиняемым Кудаевым Р.В.; справка-меморандум от 29.06.2006 года, полученная из УФСБ России по КБР на основании постановления от 03.07.2006 года о предоставлении результатов ОРД следователю, а также непосредственно указанный лазерный диск «DVD-RW», который постановлением от 10.12.2006 года признан вещественным доказательством и приобщен к материалам уголовного дела.

том № 562 л.д. 195-199, 200

Протокол от 10.12.2006 года осмотра, просмотра видеозаписи и прослушивания фонограммы с приложением к нему в виде фототаблицы, а именно: лазерного диска «DVD-R» за номером «22062304» с негласной видеозаписью оперативной беседы сотрудника УБОП МВД КБР с обвиняемым Кучменовым Ш.А., в ходе которой последний подтвердил ранее данные им показания на предварительном следствии; справка-меморандум от 31.03.2006 года, полученной из УБОП МВД КБР на основании постановления от 31.03.2006 года о предоставлении результатов ОРД следователю и постановления от 31.03.2006 года о рассекречивании результатов ОРД, а также непосредственно указанный лазерный диск «DVD-R», который постановлением от 10.12.2006 года признан вещественным доказательством и приобщен к материалам уголовного дела.

том № 568 л.д. 222-226, 227

Протокол от 08.12.2006 года осмотра, просмотра видеозаписи и прослушивания фонограммы с приложением к нему в виде фототаблицы, а именно: лазерного диска «DVD-R» фирмы «TDK» за номером «СО51191801WD411» с негласной видеозаписью оперативной беседы сотрудника УБОП МВД КБР с обвиняемым Кучменовым А.А., в ходе которой последний подтвердил ранее данные им показания на предварительном следствии; справка-меморандум от 03.08.2006 года, полученная из УБОП МВД КБР на основании постановления от 03.08.2006 года о предоставлении результатов ОРД следователю и постановления от 03.08.2006 года о рассекречивании результатов ОРД, а также непосредственно указанный лазерный диск «DVD-R», который постановлением от 08.12.2006 года признан вещественным доказательством и приобщен к материалам уголовного дела.

том № 565 л.д. 331-335, 336

Протокол от 08.12.2006 года осмотра, просмотра видеозаписи и прослушивания фонограммы с приложением к нему в виде фототаблицы, а именно: лазерного диска «DVD-R» за номером «СА 13411» с негласной видеозаписью оперативной беседы сотрудника УБОП МВД КБР с обвиняемым Ногеровым Р.А., в ходе которой последний подтвердил ранее данные им показания на предварительном следствии; справка-меморандум от 02.03.2006 года, полученная из УБОП МВД КБР на основании постановления от 03.08.2006 года о предоставлении результатов ОРД следователю и постановления от 03.08.2006 года о рассекречивании результатов ОРД, а также непосредственно указанный лазерный диск «DVD-R», который постановлением от 08.12.2006 года признан вещественным доказательством и приобщен к материалам уголовного дела.

том № 578 л.д. 260-264, 265

Протокол от 11.12.2006 года осмотра, просмотра видеозаписи и прослушивания фонограммы с приложением к нему в виде фототаблицы, а именно: лазерного диска «DVD-R» фирмы «TDK» за номером «СО5191801WD412» с негласной видеозаписью оперативной беседы сотрудника УБОП МВД КБР с обвиняемым Созаевым З.В., в ходе которой последний подтвердил ранее данные им показания на предварительном следствии; справка-меморандум от 12.02.2006 года, полученная из УБОП МВД КБР на основании постановления от 03.08.2006 года о предоставлении результатов ОРД следователю и постановления от 03.08.2006 года о рассекречивании результатов ОРД, а также непосредственно указанный лазерный диск «DVD-R», который постановлением от 11.12.2006 года признан вещественным доказательством и приобщен к материалам уголовного дела.

том № 581 л.д. 210-214, 215

Протокол от 06.12.2006 года осмотра, просмотра видеозаписи и прослушивания фонограммы, а именно видеокассеты формата VHS «SAMSUNG» за номером «CCL18F02 E-120» с негласной видеозаписью оперативной беседы сотрудника УБОП МВД КБР с обвиняемым Хуламхановым Р.Ю., в ходе которой последний подтвердил ранее данные им показания на предварительном следствии, а также непосредственно указанная видеокассета VHS «SAMSUNG», полученная из УБОП МВД КБР на основании постановления от 28.11.2005 года о предоставлении результатов ОРД следователю, которая постановлением от 06.12.2006 года признана вещественным доказательством и приобщена к материалам уголовного дела.

том № 569 л.д. 88-93

Протокол от 08.12.2006 года осмотра, просмотра видеозаписи и прослушивания фонограммы с приложением к нему в виде фототаблицы, а именно: лазерного диска «DVD-R» за номером «5127535 RСЕ 13424» с негласной видеозаписью оперативной беседы сотрудника УБОП МВД КБР с обвиняемым Хуламхановым Р.Ю., в ходе которой последний подтвердил ранее данные им показания на предварительном следствии, а также непосредственно указанный лазерный диск «DVD-R», полученный из УБОП МВД КБР на основании постановления от 08.12.2006 года о предоставлении результатов ОРД следователю и постановления от 08.12.2006 года о рассекречивании результатов ОРД, который постановлением от 08.12.2006 года признан вещественным доказательством и приобщен к материалам уголовного дела.

том № 569 л.д. 97-101, 102

Заключение служебной проверки от 31.12.2005 года и постановление об отказе в возбуждении уголовного дела от 13.01.2006 года, в соответствии с которыми факты применения недозволенных методов ведения следствия в отношении Ахкубекова А.А., а также оказания на него физического или морального давления со стороны сотрудников милиции не установлены.

том № 575 л.д. 64-66, 68-69

Заключение служебной проверки от 31.03.2006 года и постановление об отказе в возбуждении уголовного дела от 09.04.2006 года, в соответствии с которыми факты применения недозволенных методов ведения следствия в отношении Ахкубекова А.С., а также оказания на него физического или морального давления со стороны сотрудников милиции не установлены.

том № 572 л.д. 129-130, 132-133

Заключение служебной проверки от 09.12.2005 года и постановление об отказе в возбуждении уголовного дела от 09.12.2005 года, в соответствии с которыми факты применения недозволенных методов ведения следствия в отношении Кудаева Р.В., а также оказания на него физического или морального давления со стороны сотрудников милиции не установлены.

том № 562 л.д. 80-82, 188-190, 254-255

Заключение служебной проверки от 20.04.2006 года и постановление об отказе в возбуждении уголовного дела от 28.04.2006 года, в соответствии с которыми факты применения недозволенных методов ведения следствия в отношении Кучменова Ш.А., а также оказания на него физического или морального давления со стороны сотрудников милиции не установлены.

том № 568 л.д. 172-174, 176-177

Заключение служебной проверки от 20.04.2006 года и постановление об отказе в возбуждении уголовного дела от 28.04.2006 года, в соответствии с которыми факты применения недозволенных методов ведения следствия в отношении Гаева З.З., а также оказания на него физического или морального давления со стороны сотрудников милиции не установлены.

том № 584 л.д. 98-100, 101-102

Заключение служебной проверки от 20.04.2006 года и постановление об отказе в возбуждении уголовного дела от 28.04.2006 года, в соответствии с которыми факты применения недозволенных методов ведения следствия в отношении Кучменова А.А., а также оказания на него физического или морального давления со стороны сотрудников милиции не установлены.

том № 565 л.д. 254-256, 257-258

Заключение служебной проверки от 23.12.2005 года и постановление об отказе в возбуждении уголовного дела от 23.12.2005 года, в соответствии с которыми факты применения недозволенных методов ведения следствия в отношении Ногерова Р.А., а также оказания на него физического или морального давления со стороны сотрудников милиции не установлены.

том № 578 л.д. 100-101, 112-113

Заключение служебной проверки от 30.03.2006 года и постановление об отказе в возбуждении уголовного дела от 02.04.2006 года, в соответствии с которыми факты применения недозволенных методов ведения следствия в отношении Созаева З.В., а также оказания на него физического или морального давления со стороны сотрудников милиции не установлены.

том № 581 л.д. 132-133, 135-136

Заключение служебной проверки от 04.09.2006 года и постановление об отказе в возбуждении уголовного дела от 06.09.2006 года, в соответствии с которыми факты применения недозволенных методов ведения следствия в отношении Хуламханова Р.Ю., а также оказания на него физического или морального давления со стороны сотрудников милиции не установлены.

том № 569 л.д. 67-68, 73-74

Постановлениями от 19.04.2006 года Султанов З.Г., Этезов В.Б., Малкаров А.С., Мамеев Р.Д. и Джангуразов Х.М., на которых в своих показаниях указывают обвиняемые Ахкубеков А.А., Ахкубеков А.С., Кудаев Р.В., Кучменов А.А., Ногеров Р.А., Созаев З.В. и Хуламханов Р.Ю., привлечены к уголовной ответственности в качестве обвиняемых по ч.2 ст.209; ч.3 ст.205; ст.317 п.п. «а», «е», «ж», «з» ч.2 ст.105; ч.3 ст.222 УК РФ и объявлены в международный розыск. 

том № 585 л.д. 109-110, 48-49, 160-161, 226-227, 298-299
Доказательства по объекту нападения

2 ОВД г. Нальчика

Показания Будтуева К.Б., данные им при допросах в качестве свидетеля 27.10.2005 года, подозреваемого 07.11.2005 года и обвиняемого 02.12.2005 года, согласно которым 12 и 13 октября 2005 года он находился дома и участия в вооруженном нападении на 2-й ОВД г. Нальчика не принимал. 13 октября 2005 года, примерно в 09 часов 15 минут, он вышел из дома на улицу, где общался с соседями и обсуждал происходившие в г.Нальчике события. Перемещался по улице Космонавтов и Мостовой г.Нальчика, провожая соседей, после чего зашел в продуктовый магазин и вернулся обратно домой. Днем периодически выходил из дома и интересовался у соседей последними новостями о вооруженном нападении на город. В этот день был одет в темно-синие трико и водолазку с высоким воротом серого цвета.

том №​509 л.д. 1-3, 13-19, 95-100

Показания подозреваемого Караева З.Т. от 18.10.2005 года, согласно которым, он, по указанию Будтуева К.Б., ранее проводившего с ним беседы на тему джихада и читавшего листовки с призывами к священной войне, 13.10.2005 года прибыл к 06 часам на территорию детского сада, расположенного между проспектом Ленина и улицей Горького г. Нальчика, недалеко от здания УФСБ РФ по КБР, где встретился с Будтуевым К.Б. и пятью молодыми людьми, которых ранее встречал в Вольноаульской мечети (как установлено один из них Кармов М.Н.). Будтуев К.Б. был одет в водолазку с высоким воротом темного цвета и темные штаны. В беседке детского сада Будтуев К.Б. вооружил его автоматом Калашникова АК-74, двумя снаряженными магазинами, патронами к автомату россыпью, пистолетом Макарова и патронами к нему, двумя гранатами РГД-5, объяснив, что оружие и боеприпасы необходимы для применения в предстоящем нападении на сотрудников 2-го ОВД г.Нальчика. Задачей группы являлись захват оружейной комнаты 2-го ОВД и нанесение имущественного вреда зданию. У старшего группы (как установлено Алакаева С.Х.) и одного из участников нападения имелись радиостанции. Перед началом нападения на 2-й ОВД г.Нальчика Будтуев К.Б. был вооружен автоматом Калашникова АК-47 и пистолетом Макарова. Заняв вместе с участниками группы боевые позиции в сквере напротив 2-го ОВД г.Нальчика, ждал команды к началу вооруженного нападения. Когда  нападение началось, оставив оружие и боеприпасы на месте, ушел в сторону магазина «Детский мир», где на ул.Ногмова был задержан сотрудниками милиции.
том №196 л.д. 7-10, том №​512 л.д. 22-25
Показания обвиняемого Караева З.Т. от 27.10.2006 года, в которых он свою вину в совершении преступлений, предусмотренных ч.2 ст.210, ч.2 ст.209, ч.3 ст.222 УК РФ признал полностью, согласно которым 18 октября 2005 года при допросе в качестве подозреваемого давал правдивые признательные показания, а, кроме того, и в последующих объяснениях и допросах, где признавал свою вину в совершенных преступлениях. Однако, желая избежать ответственности за совершенные им преступления и опасаясь длительного срока наказания, отказывался от первоначальных признательных показаний. Из средств массовой информации ему было  известно, что на территории республик Северного Кавказа действует, возглавляемое Басаевым Ш.С., организованное преступное сообщество, руководителем которого в Кабардино-Балкарской Республике является Астемиров А.Э. В 2000 году он начал делать намаз и посещать Вольноаульскую мечеть вместе со своими знакомыми Будтуевым К.Б., Кармовым М.Н., Пшихачевым  М.Ю., Вороковым А.В., Алакаевым С.Х., Курбановым Х.-М.К., Афовым  Р.А. и Афовым З.А., а также другими молодыми людьми, которые, как и он сам, являлись членами Вольноаульского джамаата. Проповеди в мечети среди прочих читал Астемиров А.Э.. От  прихожан в мечети слышал, что основной костяк преступного сообщества составляют молящиеся мусульмане. Со слов вышеперечисленных лиц слышал, что на территории КБР готовится джихад – священная война мусульман против неверных. Ему также было известно, что преступное сообщество во главе с Басаевым Ш.С. состоит из множества банд, действующих на территории республик Северного Кавказа и противодействующих федеральным силам. Алакаев С.Х. и Будтуев К.Б. тесно общались друг с другом, а последний периодически заходил к нему домой, где рассказывал о необходимости ведения войны мусульман против неверных, что вызвано повсеместным закрытием мечетей и притеснением молящихся. В апреле 2005 года, в ходе одной из бесед с Будтуевым К.Б., ему стало известно о том, что в марте 2005 года Астемиров А.Э. объявил на территории Кабардино-Балкарской Республики джихад и Будтуев К.Б., по указанию Алакаева С.Х., действующий в свою очередь в соответствии распоряжением  Астемирова А.Э., стал распространять среди молящихся мусульман, проживающих в районе Вольного Аула г.Нальчика листовки, содержащие призывы к джихаду и необходимости ведения священной войны против неверных. Будтуев К.Б. часто заходил к нему домой и проводил агитационные беседы, говоря о том, что каждому мусульманину необходимо стать моджахедом, то есть воином Аллаха и принять участие в священной войне, которая в скором времени должна начаться в г.Нальчике. Будтуев К.Б. говорил о том, что необходимо убивать неверных и забирать себе их имущество и ценности, о том, что государству необходимо причинять как можно больший вред всевозможными способами. В июне 2005 года, по предложению Будтуева К.Б. он вступил в состав банды и соответственно преступного сообщества, действующего на территории Северного Кавказа, основной целью которого являлось отделение всего северокавказского региона от России и создании на его территории единого мусульманского государства. Будтуев К.Б. осведомил его о том, что для достижения поставленных руководителями преступного сообщества целей необходимо вести партизанскую войну и совершать различные террористические акты на территории республик Северного Кавказа. 12 октября 2005 года, примерно в 22 часа, Будтуев К.Б. в очередной раз пришел к нему домой и велел 13 октября 2005 года после утреннего намаза, к 06 часам подойти на территорию детского сада, расположенного недалеко от здания УФСБ России по КБР, между улицами Ленина и Горького г.Нальчика, сказав при этом, что скоро появится возможность искупить свои грехи перед Аллахом, и потребовал не говорить никому о своем визите. Дав согласие, 13 октября 2005 года около 06 часов пришел на территорию детского сада, где около забора со стороны улицы Ленина встретил Будтуева К.Б. вместе с пятью молодыми людьми, которых ранее встречал в Вольноаульской мечети на проповедях. Будтуев К.Б. был одет в водолазку с высоким воротом темного цвета и черные штаны. Присутствующие были вооружены огнестрельным оружием, боеприпасами к нему и гранатами. Будтуев К.Б. был вооружен автоматом Калашникова АК-47, пистолетом Макарова ПМ и боеприпасами к ним. Другие члены группы были вооружены автоматами Калашникова различных модификаций. Будтуев К.Б. вооружил его автоматом Калашникова АК-74, двумя заряженными магазинами, патронами к автомату россыпью в полиэтиленовым пакетом, пистолетом Макарова, патронами к нему и двумя гранатами РГД-5, объяснив, что их группа должна осуществить нападение на административное здание с целью захвата оружейной комнаты 2-го ОВД г.Нальчика, после чего подойдут дополнительные силы из числа членов банд и преступного сообщества. Кроме того, пояснил, что в республике начался джихад и в случае гибели, каждый из участников нападения попадет в рай. Во время проведения инструктажа, неизвестный ему ранее мужчина, поручал членам группы убивать сотрудников милиции, так как те являются неверными, притесняют в республике молящихся мусульман и по их решению закрывают мечети. Примерно в 08 часов 30 минут, опасаясь быть замеченными сотрудниками милиции, по двое, члены банды дворами прошли ко 2-му ОВД г.Нальчика, где заняли боевые позиции, рассредоточившись в сквере библиотеки им. Н.К. Крупской напротив 2-го ОВД г.Нальчика. Примерно в 09 часов 15 минут со стороны здания УФСБ России по КБР раздался взрыв. После этого члены группы стали вести огонь из оружия по зданию 2-го ОВД г.Нальчика. В ходе нападения он видел, что с другой стороны сквера, где находились Алакаев С.Х., Вороков А.В. и Кармов М.Н., так же стреляли из автоматов в сторону 2-го ОВД г.Нальчика. Испугавшись за свою жизнь, бросив оружие и боеприпасы в районе библиотеки им. Крупской, ушел с места боя в сторону магазина «Детский мир», где на улице Ногмова г.Нальчика был задержан сотрудниками милиции.

том №512 л.д. 275-280

Показания свидетеля Караева З.Т. от 27.10.2006 года о том, что он и Будтуев К.Б., убеждавший его в необходимости ведения священной войны против неверных, являлись членами Вольноаульского джамаата. В апреле 2005 года ему стало известно о том, что на территории Кабардино-Балкарской Республики объявлен джихад и Будтуев К.Б., по указанию Алакаева С.Х. распространяет среди молящихся мусульман,  проживающих в районе Вольного Аула г.Нальчика листовки, содержащие призывы к джихаду. От Будтуева К.Б. узнал, что основной целью преступного сообщества, действующего на территории северокавказских республик, является отделение указанного региона от России и создании на его территории единого мусульманского государства, а для этого необходимо вести партизанскую войну и совершать террористические акты в целях оказания воздействия на принятие такого решения органами государственной власти. По указанию Будтуева К.Б. 13 октября 2005 года к 06 часам он прибыл на территорию детского сада, расположенного недалеко от здания УФСБ России по КБР, где встретил Будтуева К.Б. с пятью молодыми людьми, которых встречал в Вольноаульской мечети. Все члены банды были вооружены огнестрельным оружием и боеприпасами. Будтуев К.Б., вооруженный автоматом Калашникова АК-47, пистолетом Макарова ПМ и патронами к ним, передал ему автомат Калашникова АК-74, два рожка и пакет с патронами, пистолет Макарова, патроны к нему и две гранаты РГД-5. Будтуев К.Б. объяснил, что начался джихад и необходимо захватить здание и оружейную комнату 2-го ОВД г.Нальчика. Около 09 часов члены группы, в том числе и Будтуев К.Б., заняли боевые позиции в сквере библиотеки им. Н.К. Крупской напротив 2-го ОВД г.Нальчика. После начала нападения, испугавшись за свою жизнь, выбросив оружие и боеприпасы, убежал с места преступления, после чего был задержан сотрудниками милиции.
том №512 л.д. 287-291
Объяснения подозреваемого Караева З.Т. от 18.10.2005 года, данные им в ходе опроса сотрудниками УБОП МВД КБР, согласно которым, 13.10.2005 года по указанию Будтуева К.Б. он прибыл к 06 часам на территорию детского сада расположенного между проспектом Ленина и улицей Горького г. Нальчика, где находился Будтуев К.Б. и пять молодых мужчин, которых ранее встречал в Вольноаульской мечети. Будтуев К.Б. вооружил его автоматом Калашникова АК-74, боеприпасами к нему, пистолетом Макарова, двумя гранатами РГД-5, пояснив, что они необходимы для нападения на сотрудников 2-го ОВД г. Нальчика. Перед нападением Будтуев К.Б. был вооружен автоматом Калашникова калибра 7,62 мм и пистолетом Макарова. Когда началось нападение, испугавшись за свою жизнь, он покинул боевую позицию и ушел домой, но по дороге был задержан милиционерами.
том №​512 л.д. 14-15

Объяснения подозреваемого Караева З.Т. от 30.10.2005 года, данные им при опросе сотрудниками УФСБ России по КБР, согласно которым, он по указанию Будтуева К.Б. 13.10.2005 года к 06 часам прибыл на территорию детского сада, расположенного между проспектом Ленина и улицей Горького г.Нальчика, где его ждал Будтуев К.Б. с пятью молодыми людьми, которых он ранее встречал в Вольноаульской мечети. Будтуев К.Б. вооружил его автоматом АК-74, боеприпасами к автомату, пистолетом Макарова и двумя гранатами РГД-5, пояснив, что они необходимы для вооруженного нападения на сотрудников 2-го ОВД г. Нальчика. Будтуев К.Б. и пять молодых мужчин, заняли боевые позиции в детском парке напротив 2-го ОВД г.Нальчика. Будтуев К.Б. был вооружен автоматом АК-47 и пистолетом Макарова. До начала вооруженного нападения, он, оставив на месте оружие и боеприпасы, скрылся, но на ул.Ногмова был задержан сотрудниками милиции.
том №​512 л.д. 209-211

Протокол явки с повинной подозреваемого Караева З.Т. от 10.11.2005 года, в котором он собственноручно написал о совершенных преступлениях, а именно о том, что его подготовкой к вооруженному нападению на административное здание 2-го ОВД г.Нальчика занимался Будтуев К.Б. Вечером 12.10.2005 года к нему домой пришел Будтуев К.Б., который сообщил о необходимости принять участие в вооруженном нападении на здания силовых структур г.Нальчика, для чего потребовал явиться 13.10.2005 года в 06 часов на территорию детского сада между проспектом Ленина и улицей Горького г.Нальчика. 13.10.05 года, прибыв на территорию детского сада, встретился с Будтуевым К.Б., Афовым Р.А., Афовым З.А. и двумя незнакомыми ему мужчинами. Будтуев К.Б. вооружил его автоматом Калашникова АК-74, двумя заряженными магазинами и патронами калибра 5,45 мм россыпью, пистолетом Макарова, патронами к нему и двумя гранатами РГД-5. По команде Афова З.А. участники преступной группы выдвинулись в район 2-го ОВД г.Нальчика для осуществления вооруженного нападения, захвата огнестрельного оружия и боеприпасов, хранящихся в оружейной комнате отдела, с целью передать его боевикам, которые должны были принять участие в так называемой «второй волне». В первые минуты обстрела административного здания 2-го ОВД он находился рядом с Будтуевым К.Б., но испугавшись за свою жизнь, выбросив оружие и боеприпасы ушел в сторону магазина «Детский мир», где на ул.Ногмова г.Нальчика был задержан сотрудниками милиции.

том №​512 л.д. 42

Объяснения подозреваемого Караева З.Т. от 07.11.2005 года и 09.11.2005 года, написанные им собственноручно при опросе сотрудниками ФГУ ИЗ-7/1 УФСИН России по КБР, о том, что Будтуев К.Б. активно занимался его подготовкой к вооруженному нападению на 2-й ОВД г.Нальчика, давал читать ему листовки, содержащие призывы к священной войне мусульман против неверных, которыми считаются сотрудники правоохранительных органов и военнослужащие. Непосредственно перед нападением Будтуев К.Б. вооружил его автоматом Калашникова АК-74, двумя заряженными магазинами, патронами к автомату россыпью, пистолетом Макарова, боеприпасами к нему, двумя гранатами РГД-5, объяснив цели и задачи вооруженной группы – захват здания и оружейной комнаты 2-го ОВД для передачи оружия другим участникам нападения. 

том №​512 л.д. 43, 44
Постановлением от 27.10.2006 года уголовное преследование в отношении Караева З.Т. по предъявленному ему обвинению в совершении преступлений, предусмотренных ч.2 ст.210, ч.2 ст.209 и ч.3 ст.222 УК РФ прекращено по основанию, предусмотренному п.3 части первой ст.27 УПК РФ, то есть вследствие акта об амнистии. 

том №512 л.д. 281-286

Показания свидетеля Алакаева С.Х. от 09.10.2005 года о том, что в июне 2005 года при встрече с Астемировым А.Э., находившимся в то время в розыске за организацию нападения на УФСКН по КБР, последний сообщил, что на территории республики объявлен «джихад», и дал указание  предупредить всех членов Вольноаульского джамаата не покидать город. Через две недели Астемиров А.Э. переслал ему по электронной почте листовки, содержащие призывы к джихаду, которые он распечатал и передал Кужеву Алиму и Дугулубгову З.Т., приказав им распространить их среди членов Вольноаульского джамаата.

том №542 л.д. 124-127; том № 679 л.д. 232-235

Показания свидетеля Мерзантова Р.С. от 28.10.2005 года, из которых следует, что в конце лета 2005 года Алакаев С.Х. передал ему листовки, содержащие суры из Корана о джихаде.

том №542 л.д. 128-131
Показания свидетеля Кардашова С.Т. от 26.09.2006 года, согласно которым, 18.10.2005 года, находясь в служебной командировке в г.Нальчике КБР и работая в составе следственной группы Главного управления Генеральной прокуратуры РФ в Южном федеральном округе, ему было поручено провести задержание подозреваемого Караева З.Т. и допросить последнего по обстоятельствам вооруженного нападения на 2-й ОВД г.Нальчика, совершенного 13.10.2005 года. Допрос подозреваемого Караева З.Т. проводился в присутствии адвоката Ланевской Г.И. в служебном кабинете УБОП МВД КБР. В ходе следственного действия Караев З.Т. добровольно, четко выражая свои мысли, давал признательные показании о своем участии в подготовке к вооруженному нападению на сотрудников правоохранительных органов. При допросе Караева З.Т., какого-либо физического или морального давления на подозреваемого не оказывалось, заявлений и жалоб от допрашиваемого и адвоката не поступало.

том №​512 л.д. 26-28

Показания свидетеля Шогенцукова Т.Б. от 13.02.2006 года о том, что он работает старшим ФГУ ИЗ-7/1 УФСИН России по КБР. В начале ноября 2005 года в СИЗО поступил Караев З.Т., подозреваемый в совершении вооруженного нападения на 2-й ОВД г.Нальчик. 10 ноября 2005 года для проведения профилактической беседы он вывел Караев З.Т. в оперативный кабинет, где в ходе доверительной беседы последний пояснил, что 13 октября 2005 года вместе со своим другом Будтуевым К.Б., который ранее показывал ему листовки с призывами к джихаду, принял участие в вооруженном нападении на 2-й ОВД г.Нальчика. После свободного рассказа Караева З.Т., его показания были оформлены процессуально. 
том №513 л.д. 36-39
Протокол очной ставки между обвиняемым Караевым З.Т. и свидетелем Шогенцуковым Т.Б. от 17.02.2006 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях по делу и подтвердив их, показал, что Караев З.Т. собственноручно, без какого-либо морального или физического давления со стороны сотрудников ФГУ ИЗ-7/1 УФСИН России по КБР, написал протокол явки с повинной, а также два объяснения, в которых изложил обстоятельства своего участия в нападении на 2-й ОВД г.Нальчика.

том №513 л.д. 44-48
Показания свидетеля Тхакахова Х.Б. от 14.12.2005 года, из которых следует, что он является милиционером ОВО г.Нальчика и утром 13 октября 2005 года находился в здании «Дома Радио», где нес суточное дежурство. Примерно в 10 часов, когда со стороны здания УФСБ России по КБР были слышны выстрелы и взрывы, он находился на улице Ногмова, не пропуская прохожих в сторону проспекта Ленина. В это время к нему подошел молодой парень (как установлено Караев З.Т.) и хотел выхватить у него автомат. Он и УУМ 2-го ОВД г.Нальчика Фашмухов К.У., применив физическую силу, затащили Караева З.Т. в помещение «Дома Радио», где у последнего из кармана брюк была изъята религиозная брошюра с текстом под заголовком «Правила поведения боевика». Караев З.Т. рассказал, что должен был принимать участие в нападении на 2-й ОВД г.Нальчика, но опоздал. 

том №513 л.д. 68-71
Протокол предъявления лица для опознания от 02.03.2005 года, согласно которому свидетель Тхакахов Х.Б., среди предъявленных ему на опознание лиц опознал Караева З.Т. как человека, которого он задержал 13 октября 2005 года у «Дома Радио» на ул.Ногмова г.Нальчика при попытке завладеть его оружием, и о котором он давал показания 14.12.2005 года. 

том №513 л.д. 72-75
 Протокол очной ставки между обвиняемым Караевым З.Т. и свидетелем Тхакаховым Х.Б. от 02.03.2006 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях по делу и подтвердив их, показал, что 13.10.2005 года около 10 часов утра Караев З.Т. попытался завладеть его оружием, а после задержания признался, что должен был участвовать в нападении на 2-й ОВД г.Нальчика, но опоздал. 

том №513 л.д. 76-80
Показания свидетеля Фашмухова К.У. от 16.12.2005 года о том, что он работает участковым уполномоченным милиции 2-го ОВД г.Нальчика и 13.10.2005 года около 10 часов утра прибыл к «Дому Радио» на ул.Ногмова г.Нальчика, где ему сообщили, что задержан участник нападения (как установлено Караев З.Т.) Из заднего кармана брюк Караева З.Т. была изъята религиозная книжка, в которой говорилось о том, что если настоящий мусульманин желает очиститься перед Аллахом, то ему необходимо убить как минимум двух неверных. Караев З.Т. рассказал, что должен был принимать участие в нападении на 2-й ОВД г.Нальчика, но опоздал.

том №513 л.д. 81-84
Протокол предъявления лица для опознания от 02.03.2005 года, согласно которому свидетель Фашмухов К.У., среди предъявленных ему на опознание лиц опознал Караева З.Т. как человека, который 13 октября 2005 года был задержан как участник нападения на 2-й ОВД г.Нальчика у «Дома Радио», и о котором он давал показания 16.12.2005 года. 

том №513 л.д. 85-88
Протокол очной ставки между обвиняемым Караевым З.Т. и свидетелем Фашмуховым К.У. от 02.03.2006 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях по делу и подтвердив их, показал, что 13.10.2005 года в ходе беседы с задержанным Караевым З.Т., тот признался, что должен был участвовать в нападении на 2-й ОВД г.Нальчика, но опоздал.

том №513 л.д. 89-93
Показания свидетеля Пушкарева В.Н. от 06.04.2006 года, согласно которым он является мастером цеха, в котором работал Караев З.Т. 12 октября 2005 года, сославшись на болезнь глаз, последний отпросился с работы на 13 и 14 октября 2005 года, в связи с чем, он предоставил ему два отгула на указанные дни.

том №513 л.д. 97-100
Показания свидетеля Шогенова С.Х. от 21.07.2006 года, из которых следует, что 30 октября 2005 года, являясь старшим оперуполномоченным УФСБ России он вместе с сотрудником Управления Иванченко В.Ф. в помещении ФГУ ИК-3 УФСИН РФ по КБР опрашивал подозреваемого Караева З.Т., который добровольно, без какого-либо морального или физического давления изложил обстоятельства своего участия в нападении на 2-й ОВД г.Нальчика, зафиксированные в объяснении.

 том №513 л.д. 110-112
Протокол очной ставки между обвиняемым Караевым З.Т. и свидетелем Шогеновым С.Х. от 13.09.2006 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях по делу и подтвердив их, показал, что 30.10.2005 года в ходе опроса Караева З.Т. на подозреваемого какого-либо морального или физического давления не оказывалось. 

том №513 л.д. 113-116
Показания свидетеля Иванченко В.Ф. от 25.07.2006 года о том, что 30 октября 2005 года, являясь старшим оперуполномоченным по ОВД УФСБ России он вместе с сотрудником Управления Шогеновым С.Х. в помещении ФГУ ИК-3 УФСИН РФ по КБР опрашивал подозреваемого Караева З.Т., который добровольно, без какого-либо морального или физического давления изложил обстоятельства своего участия в нападении на 2-й ОВД г.Нальчика, зафиксированные в объяснении.

том №513 л.д. 137-139
Протокол очной ставки между обвиняемым Караевым З.Т. и свидетелем Иванченко В.Ф. от 13.09.2006 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях по делу и подтвердив их, показал, что 30.10.2005 года в ходе опроса Караева З.Т. на подозреваемого какого-либо морального или физического давления не оказывалось. 

том №513 л.д. 140-143

Показания свидетеля Макеевой В.А. от 18.05.2006 года, согласно которым она работает сестрой – хозяйкой в ГКБ № 1. 13 октября 2005 года в реанимационное отделение больницы поступил Караев З.Т., одежду которого в черном целлофановом пакете ей передал один из работников отделения.  Пакет с одеждой она убрала в хозяйственную кладовую, доступ к которой имелся только у нее. 18 октября 2005 года одежда Караева З.Т. была изъята сотрудниками милиции.         

том №513 л.д.104-106
Протокол выемки от 17.10.2005 года, согласно которому у сестры-хозяйки реанимационного отделения ГКБ № 1 г.Нальчика Макеевой В.А. изъят свитер шерстяной черного цвета с оранжевыми вставками, в который был одет обвиняемый Караев З.Т. во время задержания.

том №391 л.д. 52-53; том №​512 л.д. 10

Протокол осмотра одежды обвиняемого Караева З.Т. от 15.02.2006 года, согласно которому осмотрен изъятый в ходе выемки 17.10.2005 года из реанимационного отделения ГКБ № 1 г.Нальчика шерстяной свитер черного цвета с оранжевыми вставками, а также непосредственно указанный свитер, признанный 15.02.2006 года вещественным доказательством и приобщенный к материалам уголовного дела.

том №​95 л.д. 4-6; том №391 л.д. 54-56

Заключение эксперта № 2377 от 01.11.2005 года, согласно которому  на свитере Караева З.Т. обнаружены следы дифениламина – продукта выстрела.

том №​151 л.д. 82-85

Показания эксперта Бадракова А.М. от 17.05.2006 года, данные им в целях разъяснения заключения химической судебной экспертизы одежды обвиняемого Караева З.Т. от 01.11.2005 года, согласно которым, проведенными экспертными исследованиями было установлено, что в процессе исследования вязаной кофты задержанного, на рукавах и передней части кофты были выявлены следы дифениламина (стабилизатора бездымного пороха) – продукта выстрела. Дифениламин применяется как компонент бездымного пороха, который содержится в патронах к табельному и боевому оружию. Наличие дифениламина является достаточным основанием для факта производства выстрела, так как возможность случайного попадания дифениламина на руки и одежду маловероятна. Дифениламин может отложиться на одежде стреляющего при производстве им стрельбы, а так же при нахождении рядом со стреляющим человеком и при контакте с предметом, на поверхности которого имеется дифениламин. 

том №​513 л.д. 101-103

Заключение дополнительной комплексно-комиссионной амбулаторной судебной психолого-психиатрической экспертизы № 121 от 01.09.2006 года, согласно которому Караев З.Т. в момент совершения инкриминируемых ему деяний психическим расстройством не страдал, у него не было признаков временного болезненного расстройства психической деятельности и он мог в полной мере осознавать фактический характер своих действий и руководить ими. По своему психическому состоянию Караев З.Т. мог правильно воспринимать обстоятельства, имеющие значение для уголовного дела, и может давать о них правильные показания. Караев З.Т. во время допроса в период времени с 12 часов 45 минут до 16 часов 30 минут 18 октября 2005 года под воздействием психотропных препаратов не находился. 18 октября 2005 года в 02 часа 05 минут ему был введен внутримышечно 1-2 % раствор промедола, действие которого обычно длиться от двух до трех часов с момента попадания в организм, поэтому к моменту начала допроса (12 часов 45 минут 18.10.2005 года), действие препарата на организм Караева З.Т. полностью прекратилось, и он мог давать объективные показания о происходивших с ним 13.10.2005 года событиях.   

том №​512 л.д. 200-207

Протокол очной ставки между обвиняемыми Будтуевым К.Б. и Караевым З.Т. от 17.02.2006 года, в ходе которой последний, настаивая на ранее данных им показаниях по делу и подтвердив их, показал, что весной 2005 года к нему домой приходил Будтуев К.Б. и знакомил его с листовкой, содержащей призывы к джихаду. 

Обвиняемый Будтуев К.Б. подтвердил показания Караева З.Т., заявив, что он действительно весной 2005 года, по указанию Алакаева С.Х., убитого в ходе нападения на 2-й ОВД г.Нальчика, приходил к Караеву З.Т. домой и знакомил его с содержанием листовки напечатанной на двух листах формата А-4, в которой говорилось о необходимости ведения джихада на территории Кабардино-Балкарской республики.
том №​513 л.д. 40-43

Заключение психофизиологической судебной экспертизы от 24.07.2006 года, согласно выводам которого 13.10.2005 года с 06 часов до 07 часов Будтуев К.Б. находился в г.Нальчике в детской беседке, где общался с Караевым З.Т., агитировал его принять участие в вооруженном нападении, после чего передал ему оружие и боеприпасы. В период с 09 до 10 часов Будтуев К.Б. находился на улице Ногмова у библиотеки им. Крупской, где производил выстрелы из огнестрельного оружия, которое в дальнейшем спрятал, а также применил в ходе нападения на 2-й ОВД г.Нальчика гранату.
том №​509 л.д. 158-167

Показания эксперта Шевченко О.В. от 25.08.2006 года, данные им в целях разъяснения заключения психофизиологической судебной экспертизы обвиняемого Будтуева К.Б. от 24.07.2006 года, согласно которым, проведенными экспертными исследованиями было установлено, что в период времени с 06 часов до 07 часов 13 октября 2005 года Будтуев К.Б. находился в г.Нальчике на улице Мостовой, на улице Космонавтов, в частной квартире, на детской площадке и в детской беседке. На протяжении одного часа обвиняемый находился во всех указанных местах. Утром 13 октября 2005 года Будтуев К.Б. вышел из своего дома, расположенном на улице Космонавтов, прошел по улице Мостовой и пришел в детскую беседку, расположенную на детской площадке. В указанный период времени Будтуев К.Б. держал в руках сумку, листовки, гранату, которые использовал по назначению, а впоследствии спрятал. При этом Будтуев К.Б. общался с Караевым З.Т., которому передал оружие и агитировал стать шахидом. В период времени 09 часов до 10 часов 13 октября 2005 года Будтуев К.Б. находился в нескольких местах г.Нальчика. Обвиняемый в указанный период времени находился на улице Ногмова возле библиотеки им. Н.К. Крупской, на улице Ленина возле здания магазина «Детский мир», на улице Мостовой около забора. При этом Будтуев К.Б. в руках держал деньги, продукты, нож, видеокамеру и наблюдал за происходящим со стороны и возможно стрелял, после чего прятался во дворе. Вероятно, что последний раз стрелял из огнестрельного оружия в 2005 году. 

том №​509 л.д. 170-172

Заключение психофизиологической судебной экспертизы от 24.07.2006 года, согласно выводам которого 13 октября 2005 года, в период с 06 часов до 07 часов, Караев З.Т. находился в г.Нальчике на городской улице и детском саду, при этом от Будтуева К.Б. получал оружие и обсуждал с ним планы нападения. В указанный период времени Караев З.Т. держал в руках пистолет и гранату, которые использовались по назначению, однако в последствии были им выброшены. В период с 09 часов до 10 часов того же дня Караев З.Т. находился в г.Нальчике рядом с библиотекой им. Крупской, напротив 2-го ОВД г.Нальчика. 

том №​513 л.д. 325-333

Показания эксперта Кузнецова А.Ю. от 25.08.2006 года, данные им в целях разъяснения заключения психофизиологической судебной экспертизы обвиняемого Караева З.Т. от 24.07.2006 года, согласно которым, проведенными экспертными исследованиями было установлено, что в период с 06 часов до 07 часов 13 октября 2005 года последний находился в г.Нальчике на городской улице Пушкина, в продовольственном магазине и в детском садике, то есть на протяжении одного часа находился во всех указанных местах. Утром 13 октября 2005 года Караев З.Т вышел из своего дома и по улице прошел к детскому саду. По пути следования обвиняемый проходил по улице Пушкина и заходил в продовольственный магазин. Установлено, что в указанный период Караев З.Т. держал в руках пистолет и гранату, которые использовал по назначению, а после использования указанные предметы были им выброшены. В это же время Караев З.Т. получил от Будтуева К.Б. оружие и обсуждал с ним планы нападения. В период с 09 часов до 10 часов 13 октября 2005 года Караев З.Т. находился в нескольких местах г.Нальчика. В ходе проведенной экспертизы было установлено, что обвиняемый находился возле библиотеки им. Н.К. Крупской и около 2-го ОВД г.Нальчика, на улице Пушкина, во дворе магазина «Детский мир» и в самом доме, где расположен магазин «Детский мир», возможно, что в подъезде указанного дома. В период указанного времени Караев З.Т. в руках держал пистолет.

том №​513 л.д. 334-336

Протокол следственного эксперимента от 01.06.2006 года, в ходе которого установлено, что время пешего пути мужчины, при темпе ходьбы значительно ниже среднего, от здания 2-го ОВД г.Нальчика до улицы Мостовой, расположенной в районе Вольный Аул г.Нальчика составляет 29 минут 10 секунд. При увеличении скорости ходьбы и размера шага, указанное время сократится соответственно до 20-22 минут. 

Учитывая обстановку в г.Нальчике 13.10.2005 года, обоснованно можно утверждать, что Будтуев К.Б., после совершения преступления передвигался к месту своего жительства достаточно быстро, и уже в 09 часов 40 минут мог  находиться на ул.Космонавтов г.Нальчика.

том №​512 л.д. 184-192

Протокол осмотра, просмотра видеозаписи и прослушивания фонограммы от 31.08.2006 года с приложением к нему в виде фототаблицы, а именно: лазерного диска «DVD–R» за номером МАН №664JD №09105911 с негласной видеозаписью оперативной беседы сотрудника УБОП МВД КБР с обвиняемым Будтуевым К.Б., в ходе которой последний пояснил, что является членом джамаата Вольного Аула, согласно распределению ролей в котором, занимался хозяйственными делами. Амиром джамаата являлся Канчукоев Умар, которому он присягнул на верность и по просьбе последнего написал завещание на случай своей гибели. Членам Вольноаульского джамаата запрещалось посещать центральную мечеть, расположенную на ул.Шогенцукова г.Нальчика, так как по словам амира джамаата построена она на деньги, заработанные нечестным путем. В джамаате поддерживалась дисциплина и действовала строгая система наказаний. Весной 2005 года от Алакаева С.Х. он узнал о том, что Мукожев А.Х. объявил джихад на территории Кабардино-Балкарии и согласно канонам ислама он должен был принять активное участие в войне против неверных. Обращение Мукожева А.Х. к мусульманам республики о необходимости ведения священной войны было написано в листовках, которые ему давал Алакаев С.Х. Причинами объявления джихада явились действия властей и правоохранительных органов, которые притесняли верующих и повсеместно закрывали мечети. Считает, что Халифат – мумульманское государство с шариатской формой правления, наиболее правильная структура государственной власти, при которой он хотел бы жить. Алакаев С.Х. неоднократно говорил ему о готовности к войне, так как в скором времени необходимо будет вести джихад против существующего политического строя, и обязал его купить теплую камуфлированную одежду. Среди членов джамаата, в целях поддержания их физической формы, проводились соревнования по футболу, легкой атлетике. После закрытия мечетей, более старшие члены джамаата стали морально готовить остальных прихожан к неизбежности ведения на территории республики джихада, в котором необходимо будет принять участие.

 Справка-меморандум от 07.03.2006 года, полученная из УБОП МВД КБР на основании постановления от 04.08.2006 года о предоставлении результатов ОРД следователю и постановления от 04.08.2006 года о рассекречивании результатов ОРД, а также непосредственно указанный «DVD–R» диск, признанный 31.08.2006 года вещественным доказательством и приобщенный к материалам уголовного дела. 

том №​509 л.д. 174-187

Протокол осмотра, просмотра видеозаписи и прослушивания фонограммы от 31.08.2006 года с приложением к нему в виде фототаблицы, а именно: лазерного диска «DVD–R» за номером МАН №664JD №09105913 с негласной видеозаписью оперативной беседы сотрудника УБОП МВД КБР с обвиняемым Караевым З.Т.; справка-меморандум от 07.03.2006 года, полученная из УБОП МВД КБР на основании постановления от 04.08.2006 года о предоставлении результатов ОРД следователю и постановления от 04.08.2006 года о рассекречивании результатов ОРД, а также непосредственно указанный «DVD–R» диск, признанный 31.08.2006 года вещественным доказательством и приобщенный к материалам уголовного дела. 

том №​513 л.д. 340-354

Заключение служебной проверки от 09.12.2005 года и постановление об отказе в возбуждении уголовного дела от 09.12.2005 года, в соответствии с которыми факты применения недозволенных методов ведения следствия в отношении Будтуева К.Б., а также оказания на него физического или морального давления со стороны сотрудников милиции не установлены. 

том №​509 л.д. 51-52, 58-61

Постановление об отказе в возбуждении уголовного дела от 01.12.2005 года, в соответствии с которым факты применения недозволенных методов ведения следствия в отношении Караева З.Т., а также оказания на него физического или морального давления со стороны сотрудников милиции не установлены. 

том №​512 л.д. 93-98

Постановлениями от 13.04.2006 года уголовное преследование в отношении участников нападения на 2-й ОВД г.Нальчика и УФСБ России по КБР, на которых в своих показаниях указывает Караев З.Т., а именно: Алакаева С.Х., Ворокова А.В., Кармова М.Н., Афова Р.А. и Афова З.А, являвшихся активными членами Вольноаульской религиозной общины – джамаата, прекращено на основании п.4 ч.1 ст.24 УПК РФ, то есть в связи с их смертью. Вина указанных лиц в совершении преступлений, предусмотренных ч.3 ст.30 и п.п. «а», «ж», «з» ч.2 ст.105, п.п. «а», «е», «ж», «з» ч.2 ст.105, ч.3 ст.205, ст.279, ст.317, ч.2 ст.209, ч.2 ст.210, ч.3 ст.30, п.п. «а», «б» ч.4 ст.226 и ч.3 ст.222 УК РФ, подтверждается собранными по уголовному делу доказательствами, в том числе: протоколами осмотров мест происшествий, протоколами осмотров трупов, протоколами предъявления трупа для опознания, протоколами предъявлений для опознания по фотографии, показаниями потерпевших, свидетелей и обвиняемых заключениями медицинских, баллистических, криминалистических и других судебных экспертиз. 

том №​157 л.д. 52-71, 124-142, 143-160; том №​161 л.д. 19-39, 40-56

